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Révision des lois suR la commune et la wilaya:

 Vers la consécration de nouvelles dispositions

Le ministre de l’Intérieur 
annonce un nouveau 

découpage territorial avant 
la fin de l’année 2021

La corruption et la bureaucratie doivent 
être combattues “inlassablement”

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Kamel Beldjoud 
a indiqué jeudi dernier  à Alger 
que l’approche adoptée par 
son secteur dans la gestion 
locale visait la “consécration de 
nouvelles dispositions relatives 
notamment à l’encadrement de 
la gouvernance et à la gestion de 
l’administration territoriale et de 
la fiscalité locale”.
Lors d’une plénière consacrée 
aux questions orales au Conseil 
de la nation, M. Beldjoud a 
exposé la vision de son secteur 
concernant la gestion des affaires 
locales, indiquant qu’elle avait 
pour but “la consécration d’une 
série de nouvelles dispositions, 
par rapport aux textes en 
vigueur, relatives notamment à 
l’encadrement de la gouvernance 
et à la gestion de l’administration 
territoriale, de la fiscalité locale 

et de la ville, tout en mettant un 
terme au chevauchement des 
compétences et en définissant les 
champs d’intervention de chaque 
collectivité locale”.
Cette approche avait également 
pour objectifs «la régulation 
de l’autorité de contrôle et la 
garantie de solutions lors des 
délibérations des assemblées 
locales élues», a-t-il fait savoir, 

outre «le renforcement et la 
promotion de l’investissement, la 
définition des modes de gestion 
des infrastructures publiques 
afin d’imprimer davantage de 
flexibilité à la gestion des affaires 
des collectivités locales».
En réponse à une préoccupation 
du sénateur, Fouad Sebouta sur 
le sort du projet relatif à la loi 
sur les collectivités locales, le 

ministre a fait remarquer que les 
lois relatives à la commune et à 
la wilaya avaient montré leurs 
limites, eu égard aux mutations 
politiques et socioéconomiques et 
aux nouvelles exigences du pays.
 «Il est impératif de revoir 
leurs dispositions», dira-t-il, 
d’autant plus que les collectivités 
territoriales, étant des structures 
publiques de l’Etat par excellence, 
constituent «la pierre angulaire 
pour l’exécution des dispositions 
constitutionnelles, voire un 
espace idoine pour l’exercice de 
la démocratie».
Il a également rappelé que l’idée 
d’initier une réforme globale 
de l’organisation territoriale et 
de la gestion administrative au 
niveau local, à même de définir 
précisément les compétences 
de l’Etat et des collectivités 
locales, dans le cadre d’une 
approche intégrée sous tendue 
par la nouvelle Constitution, est 

l’un des engagements inscrits 
dans le programme du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
A ce titre, il a indiqué que 
le programme présidentiel 
renfermait un ensemble de 
visions “profondes” des réformes 
à tous les niveaux, en ce sens que 
“les pouvoirs publics s’attèlent 
aujourd’hui à l’adaptation 
de tous les textes juridiques, 
législatifs et réglementaires, et 
des dispositions garantissant les 
droits des citoyens et définissant 
les obligations des institutions de 
l’Etat pour atteindre cet objectif”.
Ainsi, le secteur de l’Intérieur 
s’emploie, ajoute M. Beldjoud, à 
mettre en place des mécanismes et 
des dispositions visant à “assurer 
la gestion et l’administration des 
affaires locales”, en créant un 
cadre juridique garantissant la 
réalisation de cet objectif.

Le ministre de l’Intérieur 
a annoncé jeudi dernier 
un nouveau découpage 

territorial avant la fin de 
l’année 2021, soulignant que 
d’autres nouvelles wilayas 
verront le jour dans ce cadre. 
Kamel Beldjoud, qui répondait 
aux questions des sénateurs, a 
annoncé en outre  un profond 
toilettage des textes régissant 
les collectivités locales pour 
les mettre en conformité avec 

l’article 37 de la nouvelle 
constitution.
Le but étant ajoute t-il de 
“promouvoir la démocratie 
participative,  a travers le 
principe de la décentralisation, 
des nouveaux textes pour la 
fiscalité locale et  davantage de 
compétences aux élus locaux 
dans un esprit collaboratif entre 
les représentants  du peuple et 
les représentants de l’Etat. 

La corruption et la 
bureaucratie doivent 
être combattues 

“inlassablement et en 
permanence” afin de rétablir 
la confiance entre citoyens 
et administration, préserver 
l’image de nos institutions et 
assurer la stabilité du pays, a 
déclaré jeudi dernier à Médéa, 
le médiateur de la République, 
Karim Younes.
“La Médiature de la République 
entend participer pleinement, 
en vertu de ces missions, 
à atténuer les pressions 
sociales et économiques qui 
s’exercent sur le citoyen et à 
dénoncer, chaque fois qu’elle 
le constate, toute forme de 
corruption ou de bureaucratie 
à même d’engendrer des 
tensions sociales ou mettre 
en péril la stabilité du pays et 
de ses institutions”, a indiqué 
Karim Younes, en marge 
d’une rencontre régionale des 
délégués du Centre et Centre-
Ouest du pays, organisée à 
Médéa.
Le contexte général du pays, 
a-t-il ajouté, “nous imposes 
de prendre une part active à 
la résolution des problèmes 
soulevés par les citoyens, d’en 

proposer, dans la limite de nos 
prérogatives, des solutions 
susceptibles d’aider à la prise 
en charge de ces problèmes 
et contribuer à l’amélioration 
des conditions de vie des 
citoyens”, a-t-il expliqué.
Le médiateur de la République 
a estimé que la corruption 
et la bureaucratie “peuvent 
être plus dangereux que 
l’ennemi intérieur”, affirmant 
que “la corruption, qui 
est devenue une fonction 
politique, et l’abus d’autorité 
qui se manifeste dans le 
comportement et la conduite 
de certains représentants 
de l’administration ont, 
non seulement favorisés la 
dilapidation des richesses 

du pays, mais, plus grave 
encore, ternis l’image de nos 
administrations, dégrader, 
surtout, la relation entre 
citoyens et ces mêmes 
administration”.
Il a signalé, dans ce contexte, 
que la médiature de la 
République “ne ménagera 
aucun effort pour faire 
profiter les pouvoirs publics 
de ses réflexions, suggestions 
ou propositions pouvant 
aider à la prise en charge des 
revendications et des requêtes 
des citoyens”, annonçant 
qu’un rapport incluant une 
série de propositions et de 
solutions sera transmis, dans 
ce sens, prochainement au 
président de la république.
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Des sanctions en cas de non application du décret sur 
l’exemption de l’exigence de présentation du certificat 

de nationalité et du casier judiciaire

Exploitation du service e-nyaba 
pour une meilleure prise en 

charge des plaintes et requêtes

saccage du siège de la sonatrach :
35 supporters du MC Alger devant le tribunal de Bir Mourad Raïs

Zeghmati :
 « Le temps de la 
dilapidation de 
l’argent public 

est révolu »

L
e ministre de la Justice, 
Garde des sceaux, 
Belkacem Zeghmati, 
a affirmé, jeudi depuis 

Constantine, que l’Etat infligera 
des «sanctions sévères» à 
l’encontre de toute personne 
qui n’appliquerait pas le décret 
exécutif promulgué par le Premier 
ministre fixant les conditions 
d’exemption de l’exigence de 

présentation du certificat de 
nationalité et du casier judiciaire 
dans les dossiers administratifs.
Présidant la cérémonie 
d’inauguration du nouveau siège 
de la Cour de Constantine dans 
le cadre d’une visite de travail 
dans la wilaya, M. Zeghmati 
a déploré le fait que certaines 
administrations exigeaient encore 
la présentation du certificat de 

nationalité et du casier judiciaire, 
affirmant que l’Etat infligera des 
sanctions sévères à l’encontre des 
personnes qui n’appliqueraient 
pas la loi.
La déclaration du ministre est 
intervenue lors de l’inauguration 
du siège de la Cour de Constantine 
où il a reçu des explications sur 
la délivrance de plus de 85.000 
certificats de nationalité et plus 

de 97.000 casiers judiciaires 
durant la période allant de janvier 
2020 à janvier 2021.
Le ministre a procédé à 
l’inauguration du nouveau siège 
de la Cour de Constantine qui 
se trouve à proximité de la route 
Ain Bey et du centre régional 
d’archives judiciaires sis au 
niveau de la circonscription 
administrative d’Ali Mendjeli.

Trente cinq supporters du MC 
Alger, dont des étudiants, 
comparaissaient, jeudi dernier 

, devant le tribunal de Bir Mourad 
Raïs (Alger).
Impliqués  dans des actes de violence 
et de saccage du siège de la Sonatrach, 
à Hydra, ils auront à répondre des 
chefs d’accusation d’attroupement 
non autorisé, saccage et destruction 
de biens de l’Etat.
Selon des sources proches de 

l’entreprise nationale, les dégâts 
matériels sont estimés à plus de 03 
millions DA.
Pour rappel, des supporters 
du Mouloudia d’Alger avaient 
violemment investi, lundi passé, 
l’enceinte du siège de la Sonatrach 
en signe de protestation contre la 
situation administrative et technique 
qui prévaut actuellement dans la 
maison du Doyen. 

L
e ministre de la Justice, 
Garde des sceaux, 
Belkacem Zeghmati a 
affirmé, jeudi dernier 

à Constantine, l’importance 
d’exploiter le parquet 
électronique (e-nyaba) pour une 
meilleure prise en charge des 
plaintes et requêtes envoyées 
aux parquets de la République au 
niveau des tribunaux et celui de 
la Cour de justice, notamment au 
vu des moyens mobilisés dans ce 
sens par l’Etat pour rapprocher 
l’administration du citoyen.
Après avoir reçu des explications, 
en marge du l’inauguration du 
nouveau siège de la Cour de 
justice de Constantine, sis à 
proximité de la rue Ain el Bey, 
commune de Constantine, M. 
Zeghmati a souligné qu’il était 
question dans le cadre de la 
nouvelle orientation adoptée par 
le Gouvernement de «développer 
l’administration électronique et 
de promouvoir le secteur de la 
justice, à travers l’amélioration 
des services fournis à distance 
et une meilleure prise en charge 
des plaintes des citoyens et 
requêtes envoyées aux parquets 
de la République au niveau des 
tribunaux et au parquet de la 
Cour de justice».

Selon les explications fournies 
au ministre, 40 affaires ont été 
traitées par voie électronique au 
niveau de la Cour de justice de 
Constantine durant la période 
allant de janvier 2020 à janvier 
2021.
Le ministre a insisté, dans ce 
sens, sur «l’importance de la 
publicité et de la vulgarisation de 
l’utilisation du service e-nyaba, 
à travers les différents médias 
audiovisuels et écrits».
Il a estimé, en outre, que ce 
service «n’est pas dûment 
exploité dans la wilaya de 
Constantine», préconisant 
davantage d’efforts pour mieux 
communiquer avec le citoyen à 
travers les médias.
Le ministre de la justice a 
souligné, en outre, que le taux 
des jugements rendus par 
contumace durant la période 
considérée au niveau de la 
Cour de justice de Constantine 
(35%) demeure «important et 
inacceptable», compte tenu de la 
nouvelle orientation adoptée par 
l’Etat portant essentiellement 
sur l’information du citoyen.
A cet égard, il a annoncé la tenue 
de réunions périodiques pour 
revoir les moyens de réduire le 
nombre des jugements rendus 

par contumace et leur trouver 
une solution afin de notifier le 
citoyen, en utilisant tous les 
moyens disponibles, «et même 
la radio s’il est nécessaire», a-t-
il affirmé.
Dans le même contexte, M. 
Zeghmati a souligné «la 
nécessité d’oeuvrer sans relâche 
au développement du système 
de communication avec les 
citoyens, à travers l’exploitation 
optimale des moyens assurés 
par l’Etat, à l’instar des SMS 
et textos, de la signature 
électronique et des procès par 
visioconférence», estimant 
qu’un tel nombre de jugements 
rendus par contumace constitue 
«une perte de l’effort fourni par 
la police judiciaire, ainsi qu’une 
perte de temps et d’argent’’.
Le nouveau siège de la Cour 
de Constantine, ayant nécessité 
une enveloppe financière de 
2,935 milliards DA, occupe 
une superficie de 27.442 M2 et 
compte un rez-de-chaussée, 9 
étages supérieurs, deux sous-
sols, 6 salles d’audience, une salle 
de conférence d’une capacité de 
302 sièges, 160 bureaux, 3 salles 
de réunion, une bibliothèque et 7 
salles d’archives.

En visite jeudi dernier à 
Constantine, le  ministre 
de la  Justice a évoqué le 

procès en corruption d’anciens 
responsables en  soulignant 
que   «ce qui se dépense comme 
frais  dans la Cour criminelle  
fait partie d e l’argent public», 
ajoutant à propos de la liberté  du 
citoyen qu’» elle n’a pas de prix 
et l’argent public, non plus».
Le ministre de la Justice rappelle 
que «ce qui se dépense sans 
contrepartie et sans résultat, c’est 
du gaspillage, de la corruption», 
invitant à «défendre le  bien 
public, la liberté des individus qui 
sont des entités inséparables».
Revenant sur l’Argent public, le 
Garde des sceaux affirme  qu’»il 
est sacré de la même sacralité 
que la liberté. Si on avait pris 
soin de l’argent public par le 
passé , l’Algérie ne serait pas 
dans la crise financière qu’elle 
connait actuellement».
«L’argent public est une nouvelle 
culture qu’il faut enraciner dans 
l’esprit des responsables et des 

citoyens» défend Belkacem 
Zeghmati qui assène que «le 
temps de la dilapidation  de 
l’argent public est révolu».
Par ailleurs, le ministre de la 
Justice  n’a pas mâché ses mots 
pour dénoncer les administrations 
publiques qui continuent d’exiger 
les certificats  de nationalité pour 
la constitutions des dossiers 
administratifs.
«On a l’impression qu’il y a 
plusieurs  républiques dans ce 
pays et chacun applique sa propre 
loi, la décision de supprimer 
de document a été prise  depuis 
des mois, je ne comprends pas 
pourquoi on continue à l’exiger» 
s’est étranglé Belkacem 
Zeghmati.
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vaccin anti covid-19 :

Le DG de l’Institut Pasteur Algérie 
rassure sur l’efficacité des vaccins 

commandés par l’Algérie

coRona viRus :

265 nouveaux cas, 196 guérisons et 4 décès

saBRi BouKadoum: 

Les vols de rapatriement des algériens bloqués 
à l’étranger se poursuivront

assassinat du Guide de montaGne HeR vé GouRdel:

Le procès renvoyé au 18 février

Intervenant, jeudi dernier , 
sur les ondes de la Chaine3, 
le directeur général de 

l’Institut Pasteur d’Algérie, 
Fawzii Derrar, s’est voulu 
rassurant sur l’efficacité des 
vaccins commandés par l’Algérie 
pour endiguer l’épidémie du 

coronavirus.
Il a indiqué que l’Algérie qui  
reste  en pourparlers avec cinq 
pays pour l’acquisition du vaccin 
contre la Covid-19 veillait  avec la 
plus haute attention sur la santé de 
ses citoyens, dont elle fait la mère 
des priorités.

Derrar a , sur ce plan, annoncé  
que de nouveaux lots de vaccin 
allaient arriver dans les prochaines 
semaines pour cadrer dans 
l’objectif du pays de fournir «pas 
moins de 40 millions de doses afin 
de couvrir le vaccination de 75% 
de la population», a-t-il précisé.

Deux cent soixante-
cinq (265) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 196 
guérisons et 4 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé 
jeudi à Alger le porte-parole du 
Comité scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Dr Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 108381, dont 
265 nouveaux cas les dernières 

24 heures, soit 0,6 cas pour 
100.000 habitants, celui des 
décès à 2904 cas, alors que le 
nombre de patients guéris est 
passé à 74136, a précisé Dr 
Fourar lors du point de presse 
quotidien consacré à l’évolution 
de la pandémie de Covid-19.
En outre, 23 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 
moins de 9 cas et 16 wilayas 
n’ont enregistré aucun cas, 
alors que 9 autres ont enregistré 
10 cas et plus.

Par ailleurs, 21 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a également fait savoir Dr 
Djamel Fourar.
Le même responsable a 
souligné que la situation 
épidémiologique actuelle exige 
de tout citoyen vigilance et 
respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
rappelant l’obligation du 
respect du confinement et du 
port du masque.

Les vols de rapatriement 
des algériens bloqués à 
l’étranger, à cause de 

la pandémie du Coronavirus, 
se poursuivront malgré 
l’apparition du variant du 
virus, a rassuré jeudi dernier 
le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri Boukadoum, 
précisant que la priorité 
restera pour les cas d’urgence.
Répondant, au nom du Premier 
ministre,   au sénateur du 

FLN, Abdelwahab Benzaim, 
le ministre des Affaires 
étrangères a expliqué que 
“trois  vols quotidiens à partir 
des aéroports français sont 
maintenus pour l’évacuation 
des ressortissants avec 
priorité pour les personnes 
malades, les personnes âgées,  
les étudiants qui ont fini leurs 
études et les travailleurs en fin 
de contrat”.
Les assurances du ministre 

des Affaires étrangères 
interviennent sur fond de 
colère des représentants de 
la communauté nationale 
à l’étranger, qui n’ont 
eu de cesse de dénoncer 
“l’anarchie, l’opacité , 
voire la corruption”  des 
responsables d’Air Algérie, 
du ministère de l’Intérieur 
et des consulats d’Algérie  à 
l’étranger concernant ces vols 
particuliers.

Le procès des accusés 
dans l’assassinat du 
ressortissant et guide 

de montagne français Hervé 
Gourdel, tué en septembre 2014, 
a été renvoyé jeudi dernier par 
le Tribunal de Dar El Beida (Est 
d’Alger) au 18 février en cours.
Hervé Gourdel (55 ans), 
alpiniste, avait été enlevé 
par un groupe terroriste le 21 
septembre à Tizi-Ouzou avant 
d’être assassiné le 24 du même 
mois. Le guide de montagne et 
touriste français s’était rendu 

dans le massif montagneux du 
Djurdjura pour y effectuer de 
l’alpinisme.
Il y avait été enlevé le 21 
septembre 2014, de nuit, près 
du village d’Ait Ouabane dans 
la Commune d`Akbil, par le 
groupe dénommé “Jound Al-
Khilafa (“les soldats du califat”).
Il se trouvait à bord d’une 
voiture, en compagnie d`amis 
algériens qui ont été libérés par 
les ravisseurs. Trois jours plus 
tard (le 24 septembre), Hervé 
Gourdel avait été décapité.

La dépouille d`Hervé Gourdel 
avait été retrouvée et rapatriée 
en France en janvier 2015.
Le groupe terroriste (Jound Al-
Khilafa) en avait revendiqué 
l’acte en “représailles à 
l’engagement de la France 
aux côtés des Etats-Unis dans 

les frappes” contre le groupe 
terroriste Etat islamique (EI) en 
Irak.
Dès la décapitation de l’otage 
français, les forces de l’ANP 
avaient lancé 3.000 soldats sur 
les traces du groupe terroriste 
et effectué un ratissage dans la 
zone, théâtre de l’assassinat, 
ainsi que dans les alentours.
Les recherches entreprises 
pendant plus de trois mois 
avaient permis de retrouver, 
puis de mettre hors d’état de 
nuire, trois parmi les terroristes 

impliqués dans l’assassinat du 
touriste français.
Il s’agit de Laâredj Ayoub, 
éliminé le 9 octobre 2014, 
de Belhout Ahmed, tué le 14 
novembre et de Abdelmalek 
Gouri, abattu le 22 décembre de 
la même année.
A la tête de ce groupe terroriste, 
Abdelmalek Gouri avait 
revendiqué être l’auteur du rapt 
et de la décapitation de Gourdel. 
Il avait été éliminé dans la 
région des Issers (65 km à l’est 
d`Alger).
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youcef Belmehdi :
 La reprise des vols de la Omra n’est pas à l’ordre du jour

concours d’accès au doctorat :
 Les candidats peuvent consulter les résultats 

de l’examen des dossiers sur la plateforme numérique

agriculture :
Lancement d’une opération pour l’actualisation 

des données agricoles

Les plus de 580.000 
étudiants ayant postulé au 
concours de d’accès au 

doctorat pour l’année 2020-2021 
peuvent consulter les résultats de 
l’examen de leurs dossiers sur la 
plateforme électronique ouverte 
jeudi.
A cet effet, le ministère a consacré 
«les deux prochains jours, les 5 et 
6 février, au dépôt des recours des 

étudiants relatifs à la candidature 
via la même plateforme, lesquels 
seront examinés du 7 au 10 février 
en cours, avant d’annoncer la 
liste définitive des candidats à ce 
concours qui aura lieu du 13 au 
27 février 2021».
Pour rappel, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique avait 
indiqué que le concours de doctorat 

pour cette année «est marqué 
par l’annulation du système de 
classification des étudiants selon 
la moyenne obtenue en master, ce 
qui a permis à tous les étudiants 
titulaires d’un master, n’ayant pas 
redoublé d’année durant les 1er 
et 2ème cycles, de déposer leurs 
candidatures au concours d’accès 
au doctorat».
A ce propos, M. Benziane avait 

fait état de l’habilitation de 813 
nouvelles offres de formation 
doctorale (troisième cycle) au 

titre de l’année universitaire 
2020/2021.
«Ces nouvelles offres couvrent 
14 domaines dans le cycle 
de doctorat réparties sur 77 
établissements universitaires», 
avait-il souligné, précisant que 
7522 étudiants peuvent prétendre 
à une formation doctorale sur un 
total de 231.000 candidats inscrits 
au concours.  

Une opération de 
recensement global a 
été lancée par le secteur 

de l’Agriculture au niveau des 
administrations et des chambres 
sous tutelle en vue d’actualiser les 
données agricoles qui remontent 
à 2001, a indiqué jeudi dernier 
le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Abdelhamid Hemdani.
«Les statistiques étant la base 
pour la conception des politiques 
publiques et des stratégies 
économiques, il est impossible 
de continuer à travailler avec 
des chiffres et des données qui 
remontent à plus de 10 ans», a 
affirmé le ministre qui s’exprimait 
à l’occasion de la cérémonie de 
lancement de «Ghorfati», un 
portail électronique de la Chambre 
nationale de l’agriculture (CNA).
Le secteur est à la dernière phase 
du recensement avant d’amorcer 
l’étape de la modernisation 
prévue début 2024, a fait savoir 
M. Hemdani, soulignant que cette 
démarche est à même de lever 
toutes les entraves auxquelles 
se heurte l’agriculteur ou 
l’investisseur et d’arriver à zéro 
papier horizon 2024.
«On ne peut pas parler du 

développement du secteur 
agricole sans mettre fin aux 
entraves bureaucratiques», a-t-
il dit, ajoutant que l’agriculteur 
et l’investisseur sont en quête 
éternelle des dossiers, de 
documents et d’informations.
«Parvenir à un investissement 
structuré et selon une vision 
scientifique, nécessite d’abord, 
de débarrasser les agriculteurs et 
les investisseurs du fardeau de 
la bureaucratie tout en mettant 
en place une méthode basée sur 
la numérisation qui assure la 
transparence et la traçabilité des 
dossiers», a-t-il précisé.
Le ministère de l’Agriculture 
œuvre en collaboration avec 
l’Agence spatiale algérienne 
(ASAL) à l’application du 
programme de numérisation 
et de recensement depuis août 
dernier, pour cadastrer les 
terrains agricoles notamment 
dans les zones sahariennes 
et les Hauts-plateaux, le but 
étant de déterminer les terrains 
pouvant faire l’objet ou pas 
d’investissements agricoles.
Pour le même responsable, 
le recours à une agriculture 
intelligente permettra d’opérer un 
équilibre entre les écosystèmes 

et aider à l’amélioration du 
rendement et de la qualité du 
produit.
La prochaine opération de 
recensement devant être annoncée 
sous peu lors d’un point de presse 
spécial, se fera par le recours à 
des mécanismes de numérisation 
et aux innovations des startup 
dont le secteur sera l’incubateur.  
Les jeunes 3startuppeurs ont 
développé des applications 
importantes pour le secteur 
agricole, indique M. Hemdani, 
pour qui, il devient désormais 
impératif de les accompagner et 
de les associer à la concrétisation 
des objectifs du secteur.
Ceci passe par des conventions 
conclues avec le ministère de 

l’Agriculture qui sera l’incubateur 
de ces startup pour pouvoir tirer 
profit des applications propres 
aux techniques d’irrigation, 
de traçabilité du cheptel et 
de détection des maladies 
phytosanitaires.
Ces applications qui porteront sur 
toutes les filières, y compris la 
production, doivent être élargies, 
à l’avenir, au domaine forestier 
et à l’agroalimentaire, estime le 
ministre.
Trois (3) mesures importantes 
pour faire face à la hausse des 
prix de l’aliment pour bétail

Répondant aux questions de la 
presse sur la rareté sur le marché 
mondial, des aliments pour 
bétail et sur ses répercussions 

sur les prix de cette matière sur 
le marché national, le ministre a 
déploré « la hausse exponentielle 
récente » des prix mondiaux, du 
fait des quantités rares.
Pour y remédier, le secteur a été 
amené à prendre trois (3) mesures 
ayant eu un impact positif sur le 
terrain.
Ainsi, le secteur a subventionné 
certaines matières et limité 
le prix des aliments destinés 
à l’alimentation des vaches 
laitières, dans une fourchette 
comprise entre 2.200 et 3.300 Da.
Des mesures ont également été 
prises concernant le son qui 
connait des fluctuations sur le 
marché.
Le secteur a également installé 
une cellule de suivi quotidien 
du marché, notamment dans les 
wilayas du Sud et les Hauts-
Plateaux, impactées par la 
sécheresse.
Pour le ministre, il n’existe 
pas actuellement une crise 
concernant la disponibilité 
de l’aliment de bétail, mais 
« un dysfonctionnement 
organisationnel » qui requiert le 
renforcement de la concertation 
et de l’entente au niveau de 
l’administration locale.

La reprise des vols de la 
Omra «n’est pas à l’ordre 
du jour» vu la poursuite 

de fermeture de l’espace aérien 
pour stopper la propagation 
de l’épidémie du nouveau 
coronavirus, a déclaré jeudi 
dernier le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, Youcef 
Belmehdi.
S’exprimant devant la presse, 

en marge d’une visite de travail 
et d’inspection dans la wilaya 
de Blida, Belmehdi a indiqué 
que l’»examen de la possibilité 
de reprise des vols de la Omra 
n’est pas à l’ordre du jour, vu 
la poursuite de la fermeture de 
l’espace aérien algérien dans le 
cadre des mesures préventives 
contre la propagation de la 
Covid-19».

Le ministre a fait état, à 
l’occasion, de l’examen de 
la possibilité d’ouverture des 
mosquées dotées d’une capacité 
d’accueil de 250 fidèles, au même 
titre que celles des villages, 
dans le cas de la poursuite de la 
discipline enregistrée au niveau 
des différentes mosquées de la 
République.
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annaBa / conseRv ation des FoRets

Signature d'une convention de partenariat avec les laboratoires 
de recherche…20 points figurent au programme

annaBa / enviRonnement

 En inspectant le Parc du 
Jardin citadin de Ain Achir : 

Le Wali menace... 
Livraison en mars ou 
résiliation du contrat

Une convention de 
coopération a été 
signée dernièrement 

à l'occasion de la journée 
mondiale des zones humides 
coïncidant chaque année à la 
date du 02 février 2021 entre 
la conservation des forets et 
les laboratoires de recherche 
de l'enseignement supérieur 
de l'Université Badji Mokhtar 
visant à insuffler une 
nouvelle dynamique  dans 
le domaine de la recherche 
en milieu environnemental 
et les opportunités offertes 
par l'accompagnement des 

étudiants chercheurs au 
plan socioéconomique et  
offrir les opportunités à une 
culture entrepreneuriale 
en milieu universitaire, a 
indiqué le représentant de 
la conservation des forets 

de Annaba,  Mohsen Alam. 
Selon ce même responsable 
cette convention conclue 
entre les deux parties 
comporte au programme 
20 points. La conjugaison 
des efforts de ces deux 

partenaires vise la gestion, 
la protection de la faune et 
de la flore d'une manière 
générale la préservation de 
notre environnement par la 
conservation de la nature 
qui constitue l'équilibre 

écologique et  les ressources 
naturelles d'une manière 
générale une véritable 
richesse a-t-il encore 
souligné. Parmi ces points 
dira-t-il la nécessité de la mise 
en place des mécanismes 
dans les différentes étapes 
d’évolution par l'organisation 
des rencontres d’études et 
d'évaluation et des opérations 
de reboisement menées sur le 
terrain par l'implantation par 
exemple des arbres tels les 
oliviers, ainsi que d'autres 
manifestations entrant dans 
le cadre environnemental, 
a-t-il encore indiqué.

Le projet du Parc 
du jardin citadin 
de Ain Achir 

implanté sur les hauteurs 
de la corniche à vocation   
écologique et pédagogique 
pour lequel l'état a 
consacré une enveloppe 
conséquente de plus de 
30 milliards centimes 
pour sa réalisation et les 
différentes opérations 
d’aménagements, c'est un 
véritable atout touristique 
pour la wilaya, lieu de 
détente et de loisirs pour 
les familles et les enfants 
en quête de détente, 
et de plaisir. Ce projet 
touristique n'a pas été 
totalement achevé. Il 

accuse un léger retard dans 
certains travaux. Lors 
de sa visite d'inspection 
sur ce site, le Wali 
Djamel Eddine Berrimi, 
accompagné des autorités 
locales, n'a pas caché sa 
colère " Ecouter, tant que 
je ne vois pas des familles 
effectuées des visites et 
se promener avec leurs 
enfants dans le jardin, je 
ne suis pas convaincu. 
«a-t-il lancé en direction 
des responsables de ce 
projet et d’enchaîner « si 
le jardin ne sera pas prêt en 
mars 2021,on résiliera le 
contrat » dira-t il d'un ton 
ferme aux responsables 
concernés.

 Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

annaBa / GendaRmeRie na tionale

Le commandant du groupement territorial 
anime une conférence de presse : 

Baisse de la criminalité et hausse 
dans le trafic de drogue

Une baisse significative 
de la criminalité a été 
enregistrée à travers les 

localités de la wilaya d’Annaba 
durant l'année 2020. C'est ce 
qui ressort du bilan annuel des 
activités des brigades et sections 
relevant du groupement de 
wilaya d’Annaba. L'explication 
de cette baisse, résulte, selon le 
commandant du groupement de 
wilaya, de la nouvelle approche 
de lutte contre la criminalité, les 
différents fléaux et la sécurisation 
des biens et des personnes, 
préconisées par l'encadrement 
des différents services de la 
GN relevant de sa compétence. 
Lors d'un point de presse animé, 
jeudi dernier, au siège du 
groupement de wilaya d’Annaba  
de la Gendarmerie nationale. 
Par ailleurs, le commandant 
du groupement territorial  Ben 
Ameur Malik a révélé qu'en 
matière de crime organisé, 
ses unités ont traité durant 
l'exercice 2020 pas moins de 14 
affaires, également 213 affaires 
relatives au trafic de drogue et 
psychotropes  avec l’arrestation 
de 215 personnes et la saisie de 
34.758 kg de drogues et 1227 
comprimés de psychotropes, 
56 affaires de faux et usage de 
faux de monnaie, falsification de 
documents officiels et véhicules, 
outre les constats de 14 vols de 
voitures et 13 affaires de vols de 
bétail. La contrebande de boissons 
alcoolisés s'est accentuée de 
manière alarmante dans cette 
wilaya où les différents services 

de sécurité effectuent chaque 
année des saisies records. C'est 
ce que révèle d'ailleurs le bilan du 
groupement de la GN à   Annaba 
à travers la saisie durant l'exercice 
2020 de pas moins de 78.381 
bouteilles contre seulement 
13.897  unités en 2019 soit une 
augmentation de 58%. Au regard 
du bilan qui a été présenté aux 
journalistes présents, l'accent a 
été mis sur l'efficacité, la présence 
continue sur le terrain ainsi que 
les missions de sensibilisation 
qui ont effectivement porté leurs 
fruits. En effet ,les services de la 
GN d’Annaba  ont mené durant 
la période de la covid-19, 1823 
opérations de sensibilisation et 
322 opérations de désinfection, la 
mise en fourrière de 705 voitures . 
Les éléments de la gendarmerie ont 
enregistré 3564 infractions liées 
au non-respect du confinement. 
L'on note également, entre autres 
des affaires en rapport avec les 

biens et les personnes où il a été 
enregistré une baisse significative. 
S’agissant des opérations 
d’identification des personnes, 
la GN d’Annaba a identifié et 
arrêté 316 personnes recherchées 
et trois (3) véhicules recherchés 
également. Abordant le volet 
relatif à la sécurité routière, 
l’intervenant fera remarquer que  
le nombre des accidents de la 
circulation a baissé sensiblement 
de 25%, à travers le territoire de 
la wilaya, durant l’année 2020 , 
par rapport à la même période de 
l’année écoulée 2019 , indique, 
notre source. Tout en précisant 
que le facteur humain demeure la 
première cause de ces accidents 
avec 42 accidents en  2020 et  
56 en 2019. La Gendarmerie 
soulignera que "les résultats 
positifs enregistrés reflètent les 
efforts déployés dans le domaine 
de la sécurité routière par ses 
unités et grâce aux campagnes de 
sensibilisation ". Ces campagnes 
concernent   les efforts sur 
la sensibilisation contre les 
risques de l’excès de vitesse, les 
dépassements dangereux, le non-
respect de la distance de sécurité, 
les manœuvres dangereux, la 
conduite à gauche, la fatigue, 
l’épuisement et leur impact 
sur la capacité à conduire ainsi 
que le non port du casque de 
sécurité pour les motocyclistes. 
Enfin, le chef de groupement de 
gendarmerie d’Annaba a  fait état 
de  4.266 appels d'urgence reçus 
au numéro de secours (1055) 
ayant nécessité 355 interventions 
sur le terrain.

Sihem Ferdjallah 
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annaBa / contReBande

Comprimés psychotropes et boissons alcoolisées saisies

Selon un communiqué 
du groupement de 
la Gendarmerie 

nationale (GN) de la wilaya 
de Annaba, une quantité de 
2352 bouteilles de boissons 
alcoolisées de différentes 
marques a été saisie.
Selon notre source, cette 
saisie a eu lieu sur la base 

des informations recueillies 
par les éléments de la 
gendarmerie  d’El Bouni  
indiquant les agissements 
suspects d’une personne en 
possession d’une quantité 
de boissons alcoolisés 
destinée à la vente illégale. 
C’est à partir du barrage 
fixe à Bouzaaroura, que les 
GN d’El Hadjar   ont suivi 

le suspect  qui fut aussitôt 
interpellé en possession de 
2352boissons alcoolisées  
à bord de son véhicule de 
marque  harpine .
Par ailleurs, les éléments 
de la GN de Sidi Amar ont 
arrêté trois (3) personnes 
âgées entre 35 et 39 ans pour 
possession de la drogue et 252 
comprimés de psychotropes.

annaBa / covid-19

Cortèges, klaxons et fêtes 
de mariage clandestines

Les mesures de protection contre 
la covid-19 totalement ignorées

annaBa / inFoRmel

Le commerce informel 
a la peau dure

Du chocolat, des bonbons, 
friandises étalés à même le 
sol, en plein cœur de la ville 

const antine

Réouverture courant 2021 
de la cinémathèque  “Ennasr”

Malgré la levée du 
couvre-feu au niveau 
de la wilaya d’Annaba 

et l’ouverture des centres de 
loisirs, le virus est encore 
présents et il circule toujours. 
Les mesures gouvernementales 
contre la pandémie, sont toujours 
d’actualité et la vigilance 
des services de sécurité pour 
lutter contre la covid-19 est 
maintenue.  Les salles des fêtes 
demeurent toujours fermées, 
certains citoyens semblent 
enfreindre complètement les 
mesures puisque, depuis quelque 
temps des mariages clandestins 
sont organisés un peu partout 

dans la wilaya d’Annaba au 
niveau des villas avec piscine 
ou des terrasses de maison. Ces 
fêtes sans autorisation, avec 
plus de dix personnes réunies, 
sont illégales. Les loueurs de 
terrasse et de villa profitent 
pour facturer aux concernées 
des montants couteux sans 
penser aux conséquences 
et les risques de poursuite 
judiciaire qui en découlent. Par 

conséquent, les gestes barrières 
y sont rarement respectés et cela 
pourrait favoriser une reprise de 
l’épidémie de Covid-19 dans le 
pays. Si les salles des fêtes n’ont 
pas encore rouvert leurs portes, 
d’autres citoyens inconscient 
choisissent de se réunir dans 
des soirées sous le prétexte 
de rassemblements familial 
organisés dans les maisons pour 
fêter des fiançailles, mariage ou 
même des anniversaires. Les 
services de sécurité sont sur le 
qui-vive afin de mettre un terme 
à ces agissements complètement 
inconscients de la part de 
certains ignorant.

Les vendeurs 
s’implantent de 
plus en plus sur la 

voie publique du centre-
ville d’Annaba, malgré les 
interventions des éléments 
de sécurité au quotidien 
certains vendeurs ont la 
peau dure. Des denrées 
alimentaires dont des 
friandises et chocolateries 
de toute sortes exposées un 
peu partout en plein cœur de 
la ville dans des conditions 
suspectes, des parfums et 
de effets vestimentaires 
qui ont envahi les places 
publiques, en passant par 
les jouets, et autres produits 
qui suscitent l’intérêt et la 
curiosité des enfants. Les 
trabendistes et les vendeurs à 
la sauvette ne manquent pas 
d’idées, proposant tout ce 
qui est importé et rendent le 
commerce informel de plus 
en plus florissant au moment 
où les autorités ne cessent 
de faire le bilan des sorties 
effectuées par les différentes 

brigades. En effet, comme 
signalé par le passé, ces 
vendeurs viennent depuis 
quelques jours narguer les 
services de sécurité et les 
contrôleurs chargés de la 
lutte contre le commerce 
illicite, et, à constater l’état 
des lieux, on conclurait que 
la guerre contre l’informel et 
la contrefaçon est loin d’être 
gagnée. Des commerçants 
que nous avons interrogés 
sur le phénomène ont 
exprimé leur lassitude. « 
Nous payons le loyer, la 
sécurité sociale, les impôts 
et d’autres taxes. Nous 
sommes quotidiennement 
surveillés par les contrôleurs 
alors que ceux qui sont 
illégaux sont en train de se 
remplir les poches en toute 
quiétude », déplorent ces 
commerçants. Par ailleurs, 
on constate à Annaba que 
malgré les mesures prises 
par les pouvoirs publics on 
remarque qu’il y a plus de 
vendeurs et de commerçants.

La cinémathèque ‘’Ennasr 
‘’, située au centre ville de 
Constantine sera réouverte 

‘’dans le courant de l’année 2021’’, 
après sa restauration qui a duré 
plusieurs années, a indiqué un 
communiqué publié mercredi passé, 
sur le site officiel du Centre algérien 
de la cinématographie (CAC).
Le Centre algérien de la 
cinématographie procèdera en 
2021 à l’inauguration de sa 13ème 
salle de son répertoire, précise le 
document rappelant que la ministre 
de la Culture et des Arts, Malika 
Bendouda avait inauguré lundi 
soir, la salle ‘’Aurès’’ (Ex Colisée) 
de Batna, la 12e  salle appartement 
au réseau de la Cinémathèque 
Algérienne mise en activité et 
devant être géré par le CAC.
Au cours de la visite de Mme. 
Bendouda à Batna, le directeur du 
CAC, Salim Aggar, a présenté un 
exposé sur la salle Aurès  et les 
modifications effectuées dans le 
cadre de sa restauration, selon le 
communiqué qui a précisé que la 
ministre de la Culture et des arts, 
s’est félicitée de la réouverture de 

cet établissement culturel et s’est 
engagée à mobiliser les moyens 
nécessaires pour améliorer et 
consolider son activité.
Le directeur du CAC avait également 
indiqué que la salle Aurès lancera 
ses activités par l’organisation 
du Festival international du court 
métrage Imedghassen.
La salle Aurès de 310 places a été 
ré ouverte après une opération 
de restauration qui a duré plus de 
cinq ans, selon la même source qui 

a précisé que les travaux avaient 
été achevés en décembre 2019 et 
réceptionnés en 2020.
Selon le communiqué, la ministre 
de la Culture et des arts avait salué 
l’exposition des affiches des films de 
la révolution algérienne organisée à 
cette occasion par le CAC et avait 
reçu   du directeur du CAC, ‘’la Saga 
de la Cinémathèque Algérienne’’, 
un livre commémorant les 50 ans de 
la création du Centre algérien de la 
cinématographie.

Sihem Ferdjallah 
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Les harragas sauvés in extremis de 
le mort par les pêcheurs

Batna :

Les balcons de ghoufi, 
« une beauté naturelle et culturelle »

Après avoir tende leurs 
filets, les pêcheurs 
de villege portuaire 

de kistel, à l’est de le wileya 
d’oran, on entende les cris 
terrifiants en plein lerge. les 
appels à l’aide qui provenaient 
de harragas infortunés, ces 
derniers on été les victimes 
d’un naufrage en plein mer. 
une opération de sauvetage 
improvisée commence alors, 
selon algerie360.
En effet, un groupe de 
pêcheurs qui revenait vers 
le port après les heures de 
travail, ont été interpelés 
dans l’obscurité de le nuit 
d’hier, par les terrifiants cris 
de détresse qui provenaient 
de nulle part à première 
vue. Après avoir trouvé 
le provenance les appels, 
les braves pêcheurs ont pu 
sauver plusieurs candidats 
malchanceux à l’immigration 
clandestine.
un sauvetage improvisé
Après avoir pu localiser 
le provenance les cris de 

détresse, les pêcheurs à bord 
de leurs chalutiers se sont 
approchés. et à l’aide d’outils 
rudimentaires qu’ils avaient 
à leur disposition, ils ont 
pu intervenir pour sauver 
huit migrants illégaux de le 
noyade.
à l’aide surement de leurs 
torches et de leurs cordes, les 
pêcheurs ont pu faire monter 
sur leurs embarcations 8 
naufragés, âgés entre 24 
et 37 ans, selon le journal 
arabophone al khabar. le 
vie les huit victimes de 

naufrage n’étaient plus en 
danger après le sauvetage, 
à l’exception d’un seul, qui 
souffrait apparement d’une 
hypothermie inquiétante.
en plus de ce naufragé qui 
souffrait d’hypothermie, qui 
a été d’ailleurs transféré, dés 
l’arrivée au port de kristel, 
vers l’hôpital de guediel, 
les pêcheurs on également 
pu repêcher un cadavre. il 
s’agit apparemment d’un 
homme âgé de 35 ans, don le 
dépouille flottait sur l’eau.

Mme malika bendouda, 
le ministre de le 
culture et les arts, 

est actuellement en visite dans 
le wilaya de batna. derant 
son passage au niveau de site 
touristique et naturel ghoufi, 
dans le commune de ghassira, 
madame le ministre avait promis 
de transformer ce dernier en parc 
naturel. les balcons de ghoufi sont 
un site archéologique avec un 
énorme potentiel touristique. il a 
été clessé en tant que site naturel 
en 1928 sous le colonisation 
française, avant qu’il ne le soit 
encore une fois, en 1967. le site 
qui s’étend sur une surface de 
420 hectares, est une véritable 
Mecque pour les amateurs de 

l’alchimie qu’il peut y avoir entre 
l’architecture humaine et divine.
le canyon de ghoufi, 
magnifiquement représenté dans 
le film de lyes salem mascarade, 
a été creusé par le temps et par le 
fleuve abiod, qui traverse ce site 
sur trois ou quatre kilomètres. à 
ce phénoménal hasard naturel, 
se son ajoutés les inventivités 
de l’homme, et sa passion 
architecturale.
selon le ministre, il y a dans ce 
site  » une lecture intelligente de 
l’espace, qui rend le visiteur fier 
de sa civilisation et de sa culture 
qui font qu’il mérite d’être un 
parc culturel« . En effet « chaque 
pierre de ce lieu exhalent beauté 
naturelle et culturelle a une 

histoire, et l’architecture de ses 
constructions, loin d’être fortuite, 
s’inscrit dans une logique de 
résistance et d’autodéfense », 
ajoute malika bendouda.
Vers le transformation de site en 
parc naturel
Durant sa visite à ce site naturel 
et touristique, malika bendouda, 
le ministre de le culture, avait 
déclaré que son département « 
œuvrera à transformer ce site 
en parc culturel ». le ministre 
avait également évoqué le 
participation de plusieurs 
hommes d’affaire dans « les 
projets et les itinéraires culturels 
réels, qui se concrétiseront par 
le biais de forum économique 
culturel »
le département de le ministre de 
le culture vise apparemment à 
exploiter le richesse naturelle et 
culturelle de région de ghoufi, 
déclarant par cette occasion que 
l’investissement dans le domaine 
culturel reste « le solution 
effective pour exploiter les 
ressources culturelles en Algérie 
».
les sites de lembèse, timgad et 
medghassène ont également 
bénéficié de le visite de le 
ministre dans wilaya de batna.
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 La ville de sétif secouée par 
un nouveau féminicide

Le centre-ville de le willaya de sétif a été secoué, ce 
vendredi, par un féminicide d’une jeune femme âgée à 

peine 21 ans, selon algerie360.
Après avoir été séquestrée pendant plusieurs jours, le victime 
a été abandonnée dans le nuit de vendredi à vendredi devant 
l’hopital abdenour saadna de sétif, dans un état critique 
avant qu’elle ne succombe quelques plus tard.
Selon les sources locales, le victime a été kidnappée pendant 
plus d’une semaine. les kidnappeurs on laissé de graves 
blessures à le jeune femme de 21 ans. « elle n’avait plus 
de chair au niveau les jambes. Plusieurs parties de son 
corps étaient brulées et marquées par les traces d’un objet 
tranchant », a témoigné une source anonyme au journal 
ennahar.
plus de 40 féminiciles en 2020
selon le décompte l’association « réseau wassile », plus 
de 40 féminiciles ont été enregistrés en Algérie, durant 
les dix premiers mois de 2020,un chiffre inquiétant qui a 
augmenté pendant le confinement ayant également exacerbé 
les violences faites aux femmes algériennes en raison de 
le cohabitation coninue avec leurs agresseurs dans leurs 
domiciles.

illizi : 

Le poste frontalier terrestre 
de Debdeb bientôt ouvert à 

l’activité commerciale

Le poste frontalier terrestre de Debdeb (Illizi) va être ouvert bientôt 
à l’activité commerciale avec la Libye, selon algerie1.
En effet, les services de la wilaya viennent d’approuver la 

décision d’ouverture du poste frontalier après l’accord entre les parties 

habilitées des pays concernés en vue d’impulser l’activité économique et 

commerciale dans la région.

Les autorités de la wilaya d’Illizi ont été saisies pour les informer de 

la démarche, en vue de prendre les mesures nécessaires en ce sens au 

niveau du Poste Debdeb-Ghadamès (Libye) et veiller à l’application 

de la décision devant permettre aux opérateurs économiques habilités 

à exploiter ce poste à des fins d’activité commerciale uniquement, a 
précisé la source.

La mesure devra donner lieu à plus d’ouverture économique et 

commerciale sur la Libye de sorte à renforcer les échanges commerciaux 

dans la région, a conclu la source.  



Covid-19
L’OMS appelle à « accélérer la vaccination » en Europe

attentat déjoué de villepinte 

Lourdes peines pour quatre agents iraniens et risques 
de tensions diplomatiques

Etats-Unis 
Joe Biden veut renouer avec une diplomatie fondée sur 

les « alliances » et les « valeurs »

La justice belge a désigné 
jeudi 4 février une sous-
section du ministère 

iranien du renseignement et 
de la sécurité (MOIS) comme 
l’instigatrice du projet et a 
aussi reconnu l’implication 
d’un « nombre indéterminé » 
d’agents iraniens, dont les quatre 
condamnés, selon le monde fr.
Vingt ans de détention pour le 
diplomate iranien Assadollah 
Assadi et des peines de quinze 
ans à dix-huit ans pour ses trois 
complices, des Belgo-Iraniens 
qui agissaient sous les ordres de 
celui que le tribunal correctionnel 
d’Anvers a décrit comme « le 
cerveau opérationnel » d’un 
attentat qui devait avoir lieu 
en France, à Villepinte (Seine-

Saint-Denis), le 30 juin 2018. 
Une bombe devait y exploser lors 
d’un meeting de l’opposition au 
régime de Téhéran.
Jeudi 4 février, les juges ont suivi 
presque à la lettre les réquisitions 
du parquet fédéral qui avait 
retenu contre les quatre inculpés 
les accusations de tentative 
d’assassinat à caractère terroriste 
et de participation à un groupe 
terroriste.
« C’est un verdict historique 
avec, pour la première fois, 
la condamnation officielle 
d’un diplomate », commente 
Maryam Radjavi, présidente du 
Conseil national de la résistance 
iranienne (CNRI), la coalition de 
l’opposition au régime.
Amir Saadouni et sa compagne, 

Nasimeh Naami, avaient 
été arrêtés à Bruxelles le 
jour du meeting, alors qu’ils 
transportaient l’engin explosif 
que leur avait remis Assadi, deux 
jours plus tôt, à Luxembourg. 
La bombe, à base de peroxyde 
d’acétone (TATP), avait été 
fabriquée en Iran et transportée 
dans une valise diplomatique, 
à bord d’un avion de ligne. 
Un service de renseignement 
étranger – sans doute le Mossad 
israélien – avait intercepté des 
conversations évoquant l’attentat. 
Le quatrième membre du groupe, 
le poète Mehrdad Arefani, avait 
été arrêté à Villepinte. Il sera, 
comme ses deux comparses, 
déchu de sa nationalité belge.
L’Iran condamne la sentence

Les juges ont désigné une sous-
section du ministère iranien du 
renseignement et de la sécurité 
(MOIS) comme l’instigatrice du 
projet. Ils ont également reconnu 
l’implication d’un « nombre 
indéterminé » d’agents iraniens. 

Le tribunal a, en revanche, refusé 
de désigner clairement les plus 
hautes autorités du régime de 
Téhéran comme les véritables 
commanditaires de l’action, 
estimant que les preuves de leur 
participation étaient insuffisantes.

Lors de son premier 
discours de politique 
étrangère, le président 

démocrate a annoncé la fin 
du soutien des Etats-Unis à 
l’intervention militaire de 
l’Arabie saoudite dans la guerre 
civile au Yémen, selon le monde 
fr.
Donald Trump avait tardé plus 
d’un an avant de se rendre au 
département d’Etat. Joe Biden a 
fait le déplacement deux semaines 
seulement après son arrivée 
à la Maison Blanche, jeudi 4 
février. Il y a prononcé le premier 
discours de politique étrangère 
d’un début de mandat dominé par 

des urgences nationales : la lutte 
contre l’épidémie de Covid-19 et 
ses conséquences économiques. 
Ce discours a été accompagné 

d’un hommage particulièrement 
appuyé à la diplomatie et à 
ceux qui la servent, que son 
prédécesseur tenait ouvertement 

en piètre estime.
Joe Biden a répété la promesse 
faite lors de son élection, puis 
lors de sa prestation de serment. 
« L’Amérique est de retour », 
a-t-il assuré, pour tourner la page 
de « l’Amérique d’abord », le 
slogan de son prédécesseur. Ce 
réengagement est justifié par la 
défense des intérêts de la classe 
moyenne américaine. Elle est 
mieux assurée, a-t-il affirmé, 
lorsque les Etats-Unis se mêlent 
des affaires du monde.
Revirement radical
Ceux qui attendaient un exposé 
sur la politique que le président 
entend adopter vis-à-vis de la 

Chine, ou bien un plan consacré 
aux dossiers nucléaires iranien 
ou nord-coréen, deux échecs de 
Donald Trump, devront patienter. 
Joe Biden s’est contenté jeudi de 
tracer de grands axes qui signalent 
un retour à l’attachement à « 
l’ordre » international mis sur 
pied par les Etats-Unis après la 
seconde guerre mondiale, auquel 
Donald Trump a tourné le dos.
Il a illustré ce revirement radical 
par trois mesures qui devraient 
jouir d’un large soutien dans un 
Congrès paralysé par le profond 
fossé qui sépare les démocrates et 
les républicains sur les questions 
de politique intérieure.

Le directeur régional 
de l’organisation 
demande aux entreprises 

pharmaceutiques d’« unir 
leurs efforts pour augmenter 
drastiquement les capacités de 
production », selon le monde fr.
L’Europe doit accélérer sa 
campagne de vaccination contre 
le Covid-19 avec l’appui de 
tous les laboratoires, a appelé, 
vendredi 5 février, le directeur 
de l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS) en Europe dans 
un entretien à l’Agence France-
Presse (AFP), reconnaissant être « 
inquiet » sur l’impact des variants 
sur l’efficacité des vaccins.
« Nous devons unir nos forces 
pour accélérer la vaccination », 
a rappelé le directeur régional de 
l’organisation Hans Kluge, alors 
que la campagne de vaccination 
dans l’Union européenne a connu 

des débuts difficiles, sur fond de 
manque de vaccins et de tensions 
entre Bruxelles et certains 
fabricants.
« Des entreprises pharmaceutiques 
d’habitude concurrentes doivent 
unir leurs efforts pour augmenter 

drastiquement les capacités de 
production, c’est de ça dont 
nous avons besoin », a insisté le 
responsable basé à Copenhague.
Se préparer à d’autres mutations
Dans l’Union européenne, le taux 
de la population ayant reçu une 

première dose atteint à peine les 
2,5 %. L’annonce par plusieurs 
laboratoires d’une augmentation 
de leurs livraisons a relancé 
les espoirs d’une accélération. 
Quant au fait de savoir si ces 
vaccins anti-Covid arrivés sur 
le marché depuis décembre 
vont rester efficaces contre les 
nouveaux variants, « c’est la 
grande question. Je suis inquiet 
», a reconnu M. Kluge. Pour lui, 
« nous devons nous préparer » à 
d’autres mutations, notamment en 
renforçant encore le séquençage.
« C’est un rappel cruel que le 
virus a encore le dessus sur l’être 
humain, mais ce n’est pas un 
nouveau virus, c’est une évolution 
d’un virus qui essaie de s’adapter 
à son hôte humain », a-t-il rappelé.
Article réservé à nos abonnés 
Lire aussi  Covid-19 : le variant 
anglais poursuit ses inquiétantes 

mutations
Sur les 53 pays de la région 
européenne pour l’OMS (dont 
plusieurs pays d’Asie centrale), 
37 ont enregistré des cas liés à la 
nouvelle souche dite britannique 
et 17 nations des cas provenant de 
la souche sud-africaine, selon les 
dernières données. Si la situation 
semble aujourd’hui plus difficile 
qu’au moment de l’arrivée des 
premiers vaccins, le responsable 
de l’OMS Europe a appelé à rester 
optimiste :
« Je suis honnête : je pense que 
le tunnel est un peu plus long que 
nous ne le pensions en décembre, 
mais cela va rester une année plus 
gérable. »
« “La” solution ou “la” stratégie 
n’existent pas. Nous devons 
être meilleurs dans ce que nous 
faisons et nous sommes en train 
de nous améliorer », a-t-il dit.
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Joe Biden annonce la fin du soutien américain dans 
la guerre au Yémen

saHaRa occidental: 

un responsable français appelle Joe Biden à annuler 
“la déclaration illégale” de Trump

Les produits sahraouis introduits au Royaume-uni doivent 
comporter un étiquetage d’origine

Le nouveau président 
américain a rompu 
avec la diplomatie 

de Donald Trump lors 
d’annonces sur les relations 
américaines avec ses alliés, 
le Moyen-Orient, la Russie et 
la Chine
 C’est un tournant stratégique 
par rapport à l’ère Trump. 
Joe Biden a annoncé, jeudi 
4 février, la fin du soutien 
américain aux opérations 
dans la guerre au Yémen, 
selon le monde fr.
« Nous renforçons nos efforts 
diplomatiques pour mettre 
fin à la guerre au Yémen, 

une guerre qui a créé une 
catastrophe humanitaire et 
stratégique », a-t-il déclaré 
dans son premier discours 
de politique étrangère, 
qu’il a donné au siège du 
département d’Etat. « Cette 
guerre doit cesser », a-t-il 
martelé. « Et pour souligner 
notre détermination, nous 
mettons fin à tout soutien 
américain aux opérations 
offensives dans la guerre au 
Yémen, y compris aux ventes 
d’armes », a-t-il ajouté.
En revanche, Washington 
continuera ses opérations 
ciblées contre les djihadistes 

d’Al-Qaïda dans la péninsule 
arabique.
L’Arabie saoudite dirige une 
coalition militaire accusée de 
nombreuses bavures contre 
des civils dans cette guerre 
qu’elle mène aux côtés du 
gouvernement yéménite 
contre les rebelles houthistes, 
appuyés par l’Iran.
Riyad réaffirme son soutien à 
une « solution politique »
Après les déclarations du 
président américain, Riyad 
« a affirmé sa position 
de soutien à une solution 
politique globale de la crise 
yéménite, et se félicite que 

les Etats-Unis soulignent 
l’importance des efforts 
diplomatiques » pour la 

résoudre, a rapporté SPA, 
l’agence de presse officielle 
saoudienne

Le maire de la 
ville française de 
Gonfreville l’Orcher, 

Alban Bruneau a appelé le 
président américain Joe Biden 
à annuler “la déclaration 
illégale” de son prédécesseur, 
Donald Trump sur la prétendue 
souveraineté marocaine sur le 
Sahara occidental, selon aps.
“Votre attachement bien connu 
et ferme au multilatéralisme 
et au respect par les Etats-
Unis d’Amérique de leurs 
obligations internationales 
nous fait espérer que vous 
révoqueriez cette déclaration 
illégale, réaffirmant la position 
traditionnelle de votre pays 
concernant le statut juridique 

du Sahara Occidental et le 
droit du peuple sahraoui 
à l’autodétermination et 
à la liberté”, a indiqué 
Alban Bruneau dans une 
lettre adressée au président 
américain Joe Biden.
“Comme l’objectif de cette 
proclamation implique les 
droits d’une tierce partie, 
à savoir la souveraineté du 
peuple du Sahara occidental, 
je considère qu’il est de 
mon devoir de réagir car 
elle constitue une violation 
flagrante du droit international 
et de la Charte des Nations 
Unies à bien des égards”, a-t-
il ajouté.
Le responsable français 

souligne que la déclaration 
de Donald Trump “contredit 
non seulement la Charte des 
Nations Unies mais aussi 
un principe fondamental de 
la Constitution des Etats-
Unis, à savoir le droit à 
l’autodétermination, défendu 
par le Président Wilson en 
1918, et depuis alors il est 
devenu un principe juridique 
universel grâce auquel de 
nombreux pays du monde 
jouissent désormais de leur 
liberté”.
Dans sa lettre envoyée à Joe 
Biden, le maire de Gonfreville 
l’Orcher estime que ces 
principes sont de nature 
à permettre à la nouvelle 

administration d’aspirer “à 
jouer son rôle naturel au sein 
du Conseil de Sécurité des 
Nations Unies en tant que 
facilitateur impartial dans 
les efforts visant à résoudre 
l’un des plus anciens cas 
de décolonisation pendants 
devant l’ONU”.
Il a rappelé que cette 
condition a été consolidée 
par l’avis consultatif de la 
Cour Internationale de Justice 
d’octobre 1975, ainsi que par 
d’autres décisions pertinentes, 
y compris celles de la Cour de 
Justice de l’Union européenne 
qui a statué en 2016 et 2018 
qu’en vertu de la Charte des 
Nations Unies, le Sahara 

occidental a “un statut séparé 
et distinct” et “que le territoire 
du Sahara occidental ne fait 
pas partie du territoire du 
Royaume du Maroc”.
“J’espère que vous 
renouvellerez votre soutien 
aux préceptes de la légalité 
internationale, à l’état de 
droit et au respect scrupuleux 
du droit du peuple sahraoui 
de décider librement et 
démocratiquement de son 
statut politique conformément 
au principe du droit à 
l’autodétermination consacré 
dans la Charte de l’ONU et 
dans les résolution pertinentes 
des Nations Unies”, conclut 
Alban Bruneau.

Les produits 
provenant du 
Sahara occidental 

introduits au Royaume-
Uni ne sont pas considérés 
comme des produits 
originaires du Maroc 
et doivent comporter 
des indications claires 
concernant leur vraie 
origine, a déclaré 
la sous-secrétaire 
d’Etat britannique à 
l’environnement et aux 
affaires alimentaires et 
rurales, Victoria Prentis, 
selon aps.
“Afin de se conformer 
à la disposition légale 

interdisant de tromper 
le client, en vertu de 
l’article 7.1 du règlement 
1169/2011 relatif à la 
fourniture d’informations 
aux consommateurs sur 
les denrées alimentaires, 
les produits provenant 
du Sahara occidental 
doivent comporter un 
étiquetage indiquant 
qu’elles proviennent du 
Sahara occidental et non 
du Maroc”, a expliqué 
Victoria Prentis en réponse 
à une question adressée 
par le député britannique, 
Ben lake, membre de la 
Chambre des communes.          

Elle a rappelé, dans 
ce sillage, que “toute 
information trompeuse, 
y compris sur l’origine 
ou la provenance des 
denrées alimentaires, est 
interdite”, précisant que 
les principes sous-jacents 
des règles d’étiquetage 
des denrées alimentaires, 
impliquent que “les 
informations fournies sur 
les denrées alimentaires 
doivent permettre aux 
consommateurs de faire 
des choix éclairés”.
Par ailleurs, Victoria 
Prentis a expliqué 
que le nouvel accord 

d’association Royaume-
Uni-Maroc, en vigueur 
depuis le début de l’année 
en cours, “s’applique de 
la même manière que 
les accords UE-Maroc” 
et ce, conformément 
à l’arrêt de la Cour de 
justice européenne sur 
cette question et à la 
modification ultérieure de 
l’accord d’association UE-
Maroc.
La sous secrétaire 
d’Etat a affirmé que le 
gouvernement britannique 
considérait le Sahara 
Occidental comme un 
territoire dont le statut est 

“indéterminée”.
Le 28 janvier dernier, 
le ministre d’Etat pour 
le Moyen-Orient et 
l’Afrique du Nord et le 
Commonwealth Office, 
James Cleverly, a répondu 
à une question similaire 
adressée par la député 
travailliste, Kim Johnson.
“Le Sahara occidental n’est 
pas inclus dans le territoire 
couvert par l’accord 
d’association conclu entre 
le Royaume-Uni et le 
Maroc, comme le précise 
l’article de l’accord relatif 
à l’aspect territorial”, 
avait-il indiqué.
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Le chef de la diplomatie 
européenne, Josep 
Borrell, en visite 

depuis jeudi 4 février en 
Russie, a estimé vendredi 
que les « relations [entre 
Bruxelles et Moscou] 
[étaient] sévèrement 
tendues » à cause de 
l’affaire Alexeï Navalny.
M. Borrell a prononcé ces 
mots lors d’une rencontre 
avec le ministre des affaires 
étrangères russe, Sergueï 
Lavrov, évoquant le sort 
de M. Navalny, l’opposant 
au pouvoir empoisonné en 
août 2020, rentré en janvier 
en Russie après plusieurs 
mois de convalescence en 
Allemagne et condamné, 
mardi, à trois ans et demi 
d’emprisonnement. « 
L’affaire Navalany est un 
plus bas » dans les relations 
entre l’Union européenne 
(UE) et la Russie, a ajouté 
M. Borrell.
Mais « malgré nos 
différences, il n’est pas 
envisageable de construire 
un monde du silence », a 
poursuivi le diplomate. 
Sans évoquer le nom de 
l’opposant, M. Lavrov 

s’est, lui, dit prêt à « 
discuter de n’importe quel 
sujet », tout en rendant l’UE 
responsable des tensions 
existantes. « Notre principal 
problème est l’absence de 
normalité dans les relations 
Russie-UE (…). C’est une 
situation malsaine qui ne 
sert personne », a-t-il dit, 
souhaitant une discussion « 
franche et détaillée » avec 
M. Borrell.
M. Lavrov a tout de même 
appelé à l’apaisement : « 
Nous avons relevé notre 
disposition à coopérer de 
manière pragmatique là 
où il y un intérêt commun, 
où c’est profitable pour les 
deux parties. » De son côté, 
M. Borrell a déclaré : « Il 
y a des sujets sur lesquels 
nous pouvons et devons 
travailler ensemble », 
évoquant l’opportunité de « 
collaborer » face aux défis du 
« monde post-pandémie ». 
Le diplomate a ainsi qualifié 
le vaccin russe Spoutnik V 
de « bonne nouvelle pour 
l’humanité », espérant « 
que l’Agence européenne 
des médicaments pourra 
[le] certifier ». D’après le 

ministre russe, plusieurs 
Etats européens seraient 
intéressés par la production 
de Spoutnik V sur leur 
territoire.
Accusations d’« ingérence 
»
Ces déclarations ouvrent la 
voie à une collaboration, 
notamment sur le front de 
la pandémie de Covid-19. 
Mais le chef de la diplomatie 
européenne a également 
souligné que « les questions 
d’Etat de droit, de droits 
humains, de société civile 
et de libertés politiques 
rest[aient] centrales pour 
notre avenir commun ». 
M. Borrell a ainsi réitéré 
« l’appel à une libération 
[d’Alexeï Navalny] et au 
lancement d’une enquête 
impartiale concernant son 
empoisonnement ».
La Russie a d’ores et déjà 
qualifié d’« ingérence » 
les critiques européennes 
dénonçant les poursuites 
contre M. Navalny et la 
répression brutale des 
manifestations de soutien 
à l’opposant ces derniers 
jours. Plus de 10 000 
personnes ont été arrêtées à 

travers le pays depuis le 23 
janvier.
L’UE avait aussi dénoncé 
l’empoisonnement de 
l’opposant en août. Face 
au refus d’enquêter de 
Moscou, les Européens ont 
adopté des sanctions ciblées 
contre de hauts responsables 
russes, mais le Kremlin 
n’a jamais admis que M. 
Navalny ait fait l’objet 
d’une tentative d’assassinat 
ni reconnu les résultats des 
analyses de laboratoires 
européens identifiant le 
poison, préférant évoquer 
un complot occidental.
La mission de M. Borrell 
met en tout cas fin au gel 
des contacts diplomatiques 
avec la Russie au niveau 
européen depuis 2017. 
D’autres dossiers étaient 
sur la table, notamment 
les différends concernant 
l’Ukraine, la Syrie ou 
encore la Libye. Le porte-
parole du Kremlin, Dmitri 
Peskov, avait assuré que 
Moscou souhaitait « 
discuter franchement [des] 
désaccords ».

Nouveau procès contre 
Alexeï Navalny

La visite de M. Borrell 
intervient également alors 
que M. Navalny est jugé 
à nouveau vendredi. Il est 
accusé d’avoir diffusé des 
informations « mensongères 
» et « injurieuses » au sujet 
d’un ancien combattant de 
la seconde guerre mondiale. 
Le vétéran avait défendu 
dans un clip de campagne, 
l’été dernier, un référendum 
ayant renforcé les pouvoirs 
de Vladimir Poutine. Vidéo 
dénoncée par M. Navalny, 
qui avait qualifié les 
intervenants du clip de « 
honte de la nation » et de « 
traîtres ».
M. Navalny risque une 
lourde amende, voire une 
peine de prison ferme. 
L’ancien combattant 
participe au procès, qui s’est 
ouvert vendredi à Moscou, 
par visioconférence. Quant 
à M. Navalny, il est présent 
à l’audience, accusant 
les proches du plaignant 
d’instrumentaliser le vieil 
homme pour se « faire de 
l’argent sur son dos » et 
dénonçant une accusation 
politique.

aFFaiRe navalny :
Les relations Russie-UE « sévèrement tendues », 

selon le chef de la diplomatie européenne
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Soulagement chez les sports «co» 
après la décision de rouvrir les 

salles omnisports

Jsm skikda : 
Fouad Bouali nouvel 

entraineur

en :
Twitter, l’autre arme d’Andy Delort

Les sportifs algériens de 
différentes disciplines 
ont accueilli mercredi 

avec une «très grande joie» 
la réouverture des salles 
omnisports, après plus de dix 
mois de fermeture en raison de la 
crise sanitaire liée à la pandémie 
de nouveau coronavirus.
«Nous sommes très heureux 
de pouvoir enfin reprendre 
les entraînements en salle, car 
après presque une année d’arrêt 
forcé en raison de la pandémie 
de coronavirus, l’ambiance du 
terrain commençait sérieusement 
à nous manquer», a indiqué à 
l’APS le capitaine de la sélection 
nationale de volley-ball, Amir 
Kerboua, ajoutant que désormais, 
«il faudra mettre à profit cette 
situation pour rattraper le 
retard accusé et bien préparer 
les importantes échéances 
internationales à venir».
Parmi ces évènements, les 
Championnats d’Afrique de 
volley l’été prochain, sans oublier 
les Jeux Méditerranéens, prévus 
en 2022 à Oran.
De son côté, le capitaine de la 
sélection nationale de handball, 
Messaoud Berkous, a considéré 
que la décision de rouvrir les 
salles omnisports, annoncée 
mardi soir par le ministère 
de la Jeunesse et des Sports 
(MJS), «a été un peu tardive, 
comparativement à d’autres 
pays, où même les différents 
championnats ont repris depuis 
déjà plusieurs mois».
Berkous s’est néanmoins dit 
«heureux» que «la reprise ait enfin 

pu avoir lieu», estimant qu’il vaut 
mieux «tard que jamais», lui qui 
vient de rentrer d’Egypte, où il a 
pris part au Mondial-2021 avec 
les «Verts».
Le joueur du GS Pétroliers a 
profité de l’occasion pour attirer 
l’attention sur la présence d’autres 
problèmes qui nécessitent tout 
autant d’être réglés, notamment 
«le problème des salaires qu’un 
grand nombre d’athlètes n’ont 
pas perçus depuis plusieurs 
mois».
Une situation qui, selon lui, 
«affecte le moral des joueurs» 
et perturbe leur préparation, 
en prévision des importantes 
échéances à venir. Selon lui, 
«le retard est déjà considérable, 
à tous les niveaux, et il faudra 
travailler très dur pour le 
rattraper et espérer ainsi montrer 
un meilleur visage» que lors du 
précédent Mondial en Egypte.
Pour sa part, le basketteur du 
WO Rouiba et coach des jeunes 
catégories, Yanis Mostefai, s’est 
dit «très enthousiaste» à l’idée 

de pouvoir enfin reprendre les 
entraînements en salle, après une 
aussi longue période d’arrêt.
«J’espère que dans la continuité, 
les dates de reprise des 
compétitions nationales seront 
annoncées très prochainement», 
ce qui servira, selon lui, 
de préparation aux athlètes 
«avant l’entrée en lice dans les 
compétitions internationales».
En effet, selon l’ex-international, 
«après une aussi longue période 
d’arrêt, les joueurs auront besoin 
d’au moins deux mois pour 
retrouver leur niveau».
Mardi, le MJS a autorisé la 
réouverture progressive des 
salles omnisports et des salles 
de sport à partir de mercredi, 
en concertation avec le Comité 
scientifique de suivi de 
l’évaluation de la pandémie de 
Covid-19.
La Fédération algérienne de 
handball a été la première à réagir 
à cette annonce en fixant, mardi 
soir, la reprise de la compétition 
au week-end du 2-3 avril.

La direction de la JSM 
Skikda a décidé de 
confier les rênes de 

l’équipe première au coach 
Fouad Bouali jusqu’au terme de 
l’exercice sportif en cours.
19èmes au classement général 
de Ligue 1, les coéquipiers de 
Mohamed Ladaouri ont concédé 
sept défaites en 11 journée de 

championnat.
Un début de saison très délicat 
pour la JSMS qui a poussé 
Younes Ifticene vers la sortie. 
Son remplaçant, Fouad Bouali, 
sera assisté dans sa mission 
par l’entraîneur-adjoint 
Kheireddine Kherris, et le 
Mourad Hebbi entraîneur des 
gardiens.

Si pour certains footballeurs 
la communication est un 
véritable supplice, ce n’est 

absolument pas le cas pour Andy 
Delort. L’international algérien 
de Montpellier HSC a prouvé 
qu’il maîtrisait parfaitement le 
sujet.
Ce mercredi, le buteur 
montpelliérain a démenti avec 
force les informations publiées 
par l’Equipe, quotidien sportif 
français, selon qui il remettrait 
en cause, lui et certain de 
ses camarades, le travail du 
préparateur physique de la 
formation de Ligue 1, Stéphane 
Paganelli.
N’hésitant pas à monter au 
créneau pour se faire entendre, 
Andy Delort fait partie de 
cette catégorie de joueurs 

à utiliser régulièrement les 
réseaux sociaux pour s’adresser 
directement aux supporters, mais 
pas seulement.
Ce n’est pas la première fois 
que le champion d’Afrique 
utilise Twitter pour répondre à 
un journaliste ou à démentir une 
rumeur.
Il y a quelques semaines, alors 
que la presse sportive évoquait 
un éventuel départ, le buteur 
montpelliérain a annoncé qu’il 
n’avait aucunement l’intention 
de bouger et qu’il était très bien 
au MHSC.
Si Andy Delort tweet pour 
évoquer son actualité, il n’hésite 
pas à le faire aussi pour apporter 
son soutien à de nobles causes. 
Il a aussi soutenu les travailleurs 
de la chaine Téléfoot, qui se sont 

retrouvés au chômage après la 
fin des droits TV de Médiapro, 
ainsi que le journaliste français 
Stéphane Guy, licencié par Canal 
+. Si le buteur algérien se montre 
très offensif sur les terrains de 
Ligue 1 (09 buts et 6 passes 
décisives), il l’est aussi dans sa 
communication.
Djamel Belmadi, le sélectionneur 
de l’équipe nationale, l’avait fait 
remarquer lors d’une conférence 
de presse en mai 2019 à quelques 
semaines du début de la CAN.
« Il a été très actif sur sa 
communication et pour 
récupérer ses papiers.. C’est ce 
qu’on va retenir », avait confié le 
technicien algérien au sujet des 
sorties médiatiques du joueur 
concernant son envie de porter le 
maillot des Verts.
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atlético :
les confidences de luis Suarez sur son départ déchirant 

du FC Barcelone

vente om :
le clan McCourt dément les dernières rumeurs

Alors que ce vendredi, 
le sujet de la vente 
de l’Olympique de 

Marseille est revenu sur la table 
avec de nouvelles rumeurs, 
l’entourage de Frank McCourt a 
tenu à démentir le tout.
Depuis samedi dernier et les 
incidents à la Commanderie, 
l’Olympique de Marseille, qui 
vit une semaine difficile avec en 
plus la démission d’André Villas-
Boas, est au cœur de l’actualité. Et 
les dernières révélations du jour 
n’ont rien arrangé. Ce vendredi, 
le journaliste Thibaud Vézirian 
affirmait via une vidéo publiée 
sur YouTube que le club phocéen 
allait être vendu à Kingdom 
Holding Company, une holding 
saoudienne. Dans la foulée, Canal 
+ confirmait la nouvelle...
La vente OM était donc de 
nouveau au cœur des débats, 
quelques mois après les rumeurs 
autour de Mohamed Ayachi 
Ajroudi et de Mourad Boudjellal, 
désormais président du Hyères 
Football Club. Mais rapidement, 
le clan Frank McCourt, 

actuellement propriétaire du club 
olympien, est sorti du silence 
pour mettre les choses au clair 
concernant l’Olympique de 
Marseille.

Un communiqué va bientôt 
être publié

Contactée par La Provence, Image 
7, agence qui s’occupe de la 
communication de l’Américain, 
a été très clair : «c’est n’importe 
quoi.» Par ailleurs, le média local 
précisait que du côté de la Ligue 
de Football Professionnel, ces 
rumeurs avaient provoqué un 
étonnement général. De son côté, 
Europe 1 va un peu plus loin.
«Pour la millième fois, le club 
n’est pas à vendre», a expliqué 
l’entourage de Frank McCourt. 
Europe 1 ajoute en plus que le clan 
du Bostonien va prochainement 
publier un communiqué pour 
«dénoncer une nouvelle fois «une 
entreprise de déstabilisation du 
club» », ce que le club avait déjà 
fait il y a plusieurs mois avec 
les précédentes rumeurs. Pour 
rappel, l’OM affronte le PSG 
dans deux jours...

Poussé vers la sortie par le 
FC Barcelone, l’Uruguayen 
a su rebondir à l’Atlético. 

Mais il n’a pas oublié son départ 
crève-coeur du Barça.
L’Atlético de Madrid et ses 
supporters doivent sans doute 
remercier tous les jours le FC 
Barcelone de leur avoir envoyé 
Luis Suarez. À 34 ans, l’ancien 
attaquant blaugrana a été mis à 
la porte du club culé. La raison ? 
Un âge avancé et surtout un gros 
salaire à économiser. Un choix 
qui n’a pas manqué de faire réagir 
en Catalogne puisque Suarez, 
c’était certes un état de forme pas 
toujours flamboyant ces derniers 
mois, mais c’était quand même 
147 buts inscrits en 191 matches 
de Liga depuis 2014.
Poussé vers la sortie, El 
Pistolero, qui pensait atterrir à 
la Juventus, a donc finalement 
posé ses valises dans la capitale 
espagnole. Et ceux qui pensaient 
que l’Uruguayen faisait un pas en 
arrière ont été servis. Depuis qu’il 
a revêtu le maillot colchonero, 
Suarez cartonne. Meilleur buteur 
du championnat avec 14 buts 
inscrits en 16 matches, l’ancien 
Blaugrana est le leader offensif 
d’une équipe filant tout droit vers 
le titre de champion (1er avec 7 
points d’avance sur le Barça et un 
match en moins à jouer).

Suarez demande du respect
Interrogé par la radio Onda Cero, 
le joueur est revenu sur son 
départ du Barça qui lui a crevé le 
cœur. « Quand le Barça m’a dit 
qu’il ne comptait plus sur moi, 
ç’a été dur, je ne m’y attendais 
pas. C’était des moments 
difficiles. Koeman m’a appelé 
et m’a dit qu’il ne comptait plus 
sur moi. J’ai été méprisé au vu 
de la manière employée. Ma 
femme et mes enfants m’ont 
vu aller à l’entraînement en 
étant triste. Ensuite est venu le 
temps de prévenir mes enfants 
du changement à venir», a-t-il 
déclaré, avant d’ajouter que le 
vestiaire du Barça avait été très 
surpris par son départ.
« Pas seulement Messi. D’autres 
Barcelonais n’ont pas compris 
cette décision. Moi, ce que 
je voulais, c’était ne pas être 
un problème. Ensuite, après 
plusieurs jours de tristesse, j’ai 
changé de mode. De nouveaux 
défis, un club qui se bat pour des 
choses importantes et j’ai trouvé 
des gens qui voulaient que je sois 
là. Je suis heureux de me savoir 
valorisé. beaucoup de personnes 
pensaient que c’était facile de 
jouer à Barcelone et de marquer 
20 buts par saison. Mais ce n’est 
pas facile, il y a de la pression. » 
C’est dit !



Samedi 06 Février 2021

14 Sport SeybouSe Times

Les rencontres avaient 
été annulées, jeudi 
4 février, après le 

test positif au Covid-19 
d’un employé de l’hôtel où 
joueurs et accrédités avaient 
effectué leur isolement.
Les compétitions 
préparatoires de l’Open 
d’Australie ont pu reprendre, 
vendredi 5 février, à 
Melbourne, après que les 
dépistages au Covid-19 de 
tous les joueurs et accrédités 
sont revenus négatifs. Le 
tournoi avait été suspendu à 
la suite de la détection d’un 
cas de Covid-19 dans un 
hôtel.
Au total, 507 personnes ont 
dû se soumettre aux tests et 
ont été obligées de s’isoler 
dans une chambre d’hôtel 
le temps de recevoir les 
résultats. Le programme 
de ces prochaines journées 
s’annonce donc très chargé 
avec des formats adaptés 
pour rattraper le temps perdu.
En dépit de ce contretemps, 
le directeur de l’Open, 
l’Australien Greg Tiley, s’est 
dit confiant concernant la 
présence de spectateurs lors 
de l’Open d’Australie, qui 
doit débuter lundi 8 février. 

« Les spectateurs seront 
toujours autorisés à être sur 
le site, et nous continuons 
à vendre des billets », a-t-
il précisé. « Le site sera un 
endroit extrêmement sûr », 
a promis Greg Tiley, avec « 
des contrôles, le traçage des 
contacts, la distanciation 
physique ».
Concernant les ajustements, 
tous les matchs de simple 
des trois tournois WTA 500 
sont écourtés par un super 
tie-break en dix points 

gagnants dans l’éventuel 
3e set. Côté messieurs, pas 
de changement de format 
annoncé, mais tous les 8es et 
les quarts des deux tournois 
ATP 250 se joueront sur la 
seule journée de vendredi. 
Il n’y a pas de changement 
annoncé pour l’ATP Cup.
« Un test mental très dur » 
pour les joueurs
Les matchs avaient dû 
être annulés, jeudi, après 
qu’un employé de l’hôtel 
Grand Hyatt, où joueurs et 

accrédités avaient effectué 
leur isolement de quatorze 
jours, avait contracté le 
Covid-19, la veille. Tous 
ont dû subir un nouveau 
test et s’isoler à nouveau, en 
attendant leur résultat.
A leur réception, plusieurs 
joueurs ont partagé leur 
soulagement sur les réseaux 
sociaux. « Après un résultat 
négatif, il est bon d’aller à la 
salle de gym », a commenté la 
Française Caroline Garcia. « 
Négatif et de nouveau libre… 

», se félicite Fabio Fognini, 
sur un selfie dans la rue. 
Selon Jim Courrier, ancien 
n° 1 mondial et consultant 
pour Tennis Channel, cet 
épisode va encore entamer 
le mental des joueurs. « Ils 
ont déjà dépensé beaucoup 
d’énergie psychique pour 
essayer de se mettre dans 
le bon état mental. Certains 
m’ont dit qu’il ne leur en  
restait pas beaucoup. Donc 
ça va être un test mental très 
dur », a-t-il souligné.
L’Australie a repris une vie 
relativement normale, à 
l’exception de confinements 
ponctuels et localisés. Il est 
même l’un des rares pays au 
monde qui peut se permettre 
d’autoriser du public 
aux événements sportifs. 
Entre 25 000 et 30 000 
spectateurs devraient assister 
aux rencontres de l’Open 
d’Australie. Mercredi soir, 
le premier ministre de l’Etat 
de Victoria, Daniel Andrews, 
a jugé que le tournoi ne 
devrait pas être bouleversé, 
mais le chef de l’opposition 
dans l’Etat, le conservateur 
Michael O’Brien, a demandé 
une décision sous quarante-
huit heures.

oPen d’austRalie :
Reprise des matchs préparatoires après les 

tests négatifs de tous les joueurs
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La recharge de voiture électrique n’importe 
où à la demande

Voici à quoi ressemblera le premier bus volant

La start-up américaine 
Sparkcharge fabrique 
des chargeurs 

électriques mobiles 
ultrarapides, que l’on peut 
charger dans le coffre d’une 
voiture afin de dépanner 
un propriétaire de voiture 
électrique où qu’il se trouve. 
Un moyen de compenser 
le manque de bornes de 
recharge et de voyager 
l’esprit tranquille.
Les ventes de voitures 

électriques en France ont 
quasiment été multipliées 
par 10 entre 2013 et 2020. 
Selon le cabinet Deloitte, une 
voiture neuve vendue sur trois 
sera électrique ou hybride en 
2030, soit 31,1 millions de 
voitures. Il existe pourtant 
encore des freins à l’achat, 
la plus grande crainte étant 
celle de tomber en panne au 
beau milieu de la campagne, 
surtout pour des longs trajets. 
C’est pour alléger cette 
appréhension que la startup 
Sparkcharge a développé un 

chargeur portable, capable 
de redonner une autonomie 
de 25 kilomètres en quelques 
minutes.

Des bornes de recharge 
trop rares et trop lentes

« Lorsque je suivais mes 
études à l’université de 
Syracuse (dans l›État de 
New York aux États-Unis), je 
conduisais une Nissan Leaf, et 
je me suis rendu compte qu’il 
était très difficile de trouver 
une station de charge et que 
recharger sa voiture électrique 
était incroyablement 
long», témoigne Josh Aviv, 
fondateur et directeur de 
Sparkcharge. « Ces bornes 
agissent comme des ancres 
auxquelles les automobilistes 
sont attachés durant des 
heures durant leur trajet. 
Qui plus est, l’installation de 
bornes est coûteuse et requiert 
toute une paperasserie 
administrative ». Ni une ni 
deux, l’entrepreneur décide 
de développer sa propre 
solution, indépendante des 

infrastructures.
Le chargeur de batteries peut 

être utilisé par n’importe quel 
service de dépannage ou à 
la demande (par exemple 
comme service inclus dans 
votre assurance), les loueurs 
de voitures, ou encore les 
gestionnaires de flottes de 
voitures électriques, afin 
de recharger une voiture 
électrique où qu’elle se 
trouve. « On peut commander 
sa recharge de voiture comme 
on commande une pizza », 
illustre Josh Aviv. La startup 
a également développé une 
application mobile nommée 
BoostEV, mettant directement 
en relation utilisateurs et 
fournisseurs de modules de 
recharge.

Une recharge six fois plus 
rapide que sur une prise 

électrique
Le système est constitué 

d’un module contenant 
des batteries cylindriques 
lithium-ion, du même modèle 
que celles utilisées dans les 

Tesla modèle S ou X, avec 
une capacité totale de 3,5 
kWh. Elle délivre une tension 
de 500 volts et 40 ampères, 
ce qui permet de regagner 
une autonomie de 1,6 km 
en 60 secondes. « C›est six 
fois plus rapide que sur une 
prise électrique classique 
», se félicite la startup. Le 
bloc (chargeur + batterie), 
de la taille de deux grosses 
valises, tient dans le coffre 

d›une voiture, mais il est 
aussi possible d’en empiler 
plusieurs pour disposer d›une 
plus grande capacité. On 
peut ainsi aller de 7 kWh à 
17,5 kWh, soit 100 à 120 
kilomètres d’autonomie. 
Largement de quoi finir 
son trajet ou trouver une 
autre borne de recharge. La 
batterie se recharge ensuite 
en quatre heures sur une prise 
classique.

Alors que les 
constructeurs se 
concentrent sur des 

aéronefs de petite taille pour 
des trajets urbains, GKN 
Aerospace envisage plutôt 
de créer le premier bus 
volant multirotor pouvant 
transporter de 30 à 50 
personnes.
Lorsque l’on évoque les 

aéronefs électriques à 
décollage et atterrissage 
vertical (VTOL), on pense 
à tous les projets de taxis 
volants dont les actualités 
sont égrainées au fil des mois. 
Évoluant bien souvent grâce 
à des moteurs électriques, 
ces appareils disposent 
d’une capacité d’emport 
généralement limitée à moins 
de cinq personnes et sont 
prévus pour fonctionner à la 
demande, tel un taxi. Créer un 
véritable bus volant pour la 
ville avec des horaires, c’est 
ce que souhaite réaliser le 
Britannique GKN Aerospace. 
Ce géant de l’industrie 
aéronautique a donné un nom 
à son projet : le Skybus « 

park ‘n’ ride ». Ce bus volant 
serait capable de transporter 
via les airs 30 à 50 passagers 
en milieu urbain et à un tarif 
abordable.
Ce projet a été proposé dans 

le cadre du Future Flight 
Challenge lancé par l›UK 
Research and Innovation au 
Royaume-Uni. Ce concours 
permet de financer un large 
éventail de projets liés à 
l›aviation électrique, qu›il 
s›agisse des essaims de 
drones synchronisés, de la 
livraison par drone, de leur 

intégration au trafic aérien, 
des taxis aériens eVTOL, 
ou les drones d›inspection... 
Le projet Skybus adopte une 
approche de transport public, 
avec de grands aéronefs 
transportant un nombre 
important de personnes sur 
itinéraires urbains à horaires 
fixes.

Comment transporter 
autant d’énergie ?

Pour GKN Aerospace, l’idée 
est de réduire les temps de 
trajet en ville ou entre les 
villes, tout en diminuant la 

pression sur les transports en 
commun au sol pour alléger le 
trafic routier. Bien entendu on 
est très loin de voir voler ces 
bus. Pour le moment, GKN 
Aerospace n’en est qu’au 
stade de la planche à dessin. 
Comme on peut le constater 
sur la vue d’artiste qu›il 
présente, l’appareil serait de 
type quadrirotor avec des ailes 
pour évoluer en croisière afin 
d›optimiser la consommation 
d›énergie. Mais s’appuyer 
sur quatre rotors semble 
improbable en raison du 
manque de redondance en cas 
de défaillance.
Si la mise à l’échelle de la 

cellule n’est pas vraiment un 

souci, celle de l’emport des 
batteries en est un. Il faudrait 
qu›elles soient gigantesques 
avec des capacités énormes 
et donc un temps de charge 
important. De même, 
l’hydrogène pourrait être 
une solution, encore faut-
il pouvoir la stocker sur 
les aérogares. Les piles 
à combustible devraient, 
elles aussi, être énormes 
pour permettre à l’appareil 
de décoller avec autant de 
passagers. Enfin, en plus de 
l’aéronef, il faudrait aussi 
penser aux infrastructures 
permettant d’accueillir de tels 
appareils.
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Les produits 
céréaliers sont 
une source 

majeure d’apport 
calorique dans le monde, 
c’est pourquoi des 
chercheurs ont examiné 
l’association entre 
les types de céréales 
consommées et les effets 
sur la santé. Leur étude 
révèle que les céréales 
raffinées sont associées 
à un risque plus élevé 
de maladies cardiaques, 
confirmant l’importance 
de privilégier les 
grains entiers. 
Le régime alimentaire 
peut influencer de 
manière positive 
ou négative le 
développement et 
la progression des 
maladies chroniques. 
C’est notamment le cas 
des céréales (pain, pâte, 
seigle, orge, épeautre, 
riz...), que celles-ci 
soient respectivement 
complètes/entières ou à 
l’inverse raffinées (pain 
blanc). Une céréale est 
dite complète lorsque 
son enveloppe (le son) 
riche en fibres et le 
germe renfermant les 
nutriments et le corps 
de la graine ont été 
conservés. Elle est 
raffinée lorsque l’on 
supprime le son et le 
germe pour ne garder 
que le corps : pauvre 
en fibres, minéraux 
et vitamines. Les 
premières sont donc 
plus intéressantes d’un 
point de vue nutritionnel 
et donc santé, et une 
nouvelle étude vient 
de le confirmer.
L’étude publiée par 
le British Medical 
Journalrappelle que 
les céréales, telles que 
l’avoine, le riz, l’orge 
et le blé, représentent 

environ 50% de l’apport 
calorique quotidien dans 
le monde et jusqu’à 70% 
dans les pays à revenu 
faible et intermédiaire, 
en particulier en 
Afrique et en Asie 
du Sud. « Les grains 
entiers ont tendance 
à être plus riches en 
fibres alimentaires, 
vitamines, minéraux et 
en acides gras essentiels 
que les grains raffinés. 
Des études antérieures 
ont montré qu’une 
consommation plus 
élevée est associée 
à un risque plus 
faible de maladie 
cardiovasculaire et de 
décès, mais aucune 
association claire n’a été 
trouvée pour les céréales 
raffinées », expliquent 
les chercheurs.
AVC, infarctus... quel 

impact sur la santé 
cardiovasculaire ?

Pour combler ce 
manque de preuves, les 
chercheurs ont entrepris 
d’évaluer l’association 
entre les apports de 
céréales raffinées, de 
grains entiers et de riz 
blanc avec les maladies 

cardiovasculaires et la 
mortalité en général. 
Leurs résultats sont 
basés sur les données de 
137 130 personnes âgées 
de 35 à 70 ans issues 
de 21 pays à revenu 
faible, intermédiaire 
et élevé qui n’avaient 
aucun antécédent de 
maladie cardiaque 
et qui participaient 
à une recherche sur 
l’épidémiologie urbaine 
et rurale (baptisée 
PURE). Ils se sont 
particulièrement 
intéressés au riz blanc 
par rapport aux autres 
céréales raffinées, 
car plus de 60% des 
membres de cette 
cohorte vit en Asie, 
continent où le riz est 
l’un des aliments de base.
Des informations 
détaillées sur 
l’éducation, le statut 
économique, le 
mode de vie et les 
antécédents médicaux 
des participants ont 
été recueillies au 
début de l’étude et 
des questionnaires 
alimentaires ont été 
utilisés pour évaluer 

les apports en céréales 
raffinées, en grains 
entiers et en riz blanc. 
Les décès dus à des 
causes cardiovasculaires 
ou à des événements 
cardiovasculaires 
graves, y compris une 
crise cardiaque, un 
accident vasculaire 
cérébral et une 
insuffisance cardiaque, 
ont ensuite été suivis 
sur une moyenne de 
9,4 ans. Les chercheurs 
ont établi que les 
personnes appartenant 
à la catégorie la plus 
élevée de consommation 
de céréales raffinées 
en consommaient au 
moins 350 g par jour.

Pâtes ou riz : 
quelles différences 
nutritionnelles ?

L’importance de 
consommer des 
grains entiers
Après avoir pris 
en compte d’autres 
facteurs potentiellement 
influents, ils ont 
constaté que cette 
catégorie la plus élevée 
de consommation de 
céréales raffinées était 
associée à un risque de 

décès 27% plus élevé et à 
un risque d’événements 
cardiovasculaires 
graves 33% plus élevé, 
par rapport à la catégorie 
de consommateurs la 
plus faible (moins de 
50 g par jour). Des 
apports plus élevés de 
grains raffinés étaient 
également associés à 
une pression artérielle 
plus élevée, soit la 
mesure de la pression 
ou force qu’exerce le 
sang contre les parois de 
vos vaisseaux sanguins 
appelés artères. Or, il 
s’agit du plus important 
facteur de risque d’AVC 
et de l’un des principaux 
facteurs de risque de 
maladies du cœur.
Etant donné que cette 
étude est de nature 
observationnelle, les 
chercheurs n’établissent 
pas de lien direct. 
Mais avec des données 
provenant de 21 pays 
sur cinq continents, ces 
derniers estiment qu’ils 
« ont pu analyser de 
larges modèles de régime 
alimentaire, ce qui 
signifie que les résultats 
sont susceptibles 
d’être robustes et 
largement applicables 
aux populations du 
monde entier. » À ce 
titre, ils suggèrent 
qu’au niveau mondial, 
une consommation 
plus faible de céréales 
raffinées devrait 
être encouragée tout 
en favorisant une 
consommation plus 
élevée de grains 
entiers. « La réduction 
de la quantité et 
l’amélioration de la 
qualité des glucides 
sont essentielles pour 
de meilleurs résultats de 
santé », concluent-ils.

Une consommation élevée de céréales raffinées 
associée à un risque plus élevé de maladie cardiaque
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Les tendances maquillage du printemps-été 2021

Cheveux gras : 

ce que vous devriez absolument faire 
pour limiter les dégâts

Des yeux colorés, 
des bouches aux 
nuances rosées, le 

teint glowy… Découvrez les 
prochaines tendances make-
up repérées sur les défilés.

Un teint ultra glowy et 
lumineux

Cette saison, faites place 
à la lumière ! Pour contrer 
les mauvaises nouvelles, on 
s’offre un teint frais, lumi-
neux et éclatant, comme sur 
le défilé Blumarine prin-
temps-été 2021. La peau est 
parfaitement unifiée grâce 
à un fond de teint à la cou-
vrance légère et enrichi en 

micro nacres afin de refléter 
la lumière. Après avoir ap-
porté un peu de couleur sur 
les pommettes à l’aide d’un 
blush rosé, on vient appli-
quer de l’enlumineur sur les 

points stratégiques, à savoir 
le haut des pommettes, l’arc 
de Cupidon et sous l’arcade 
sourcilière.

Une bouche rosée à cro-
quer

Pour ce printemps-été, on 
veut des lèvres qui pétillent 
et qui donnent bonne mine ! 
Optez donc pour une bouche 
fuchsia, bois de rose ou en-
core corail, des nuances par-
ticulièrement tendance cette 
saison. Et si les défilés ne 
jurent que par le glossy, dans 
la vraie vie on vous conseille 
de privilégier des rouges à 
lèvres longue tenue au fini 
mat qui ont moins de chance 
de tacher votre masque de 
protection. Et pour les faire 
tenir encore plus longtemps, 
n’hésitez pas à utiliser un 
spray fixateur de maquillage 
après l’application.

Un regard coloré envou-
tant

Osez les fards à paupières 
aux couleurs intenses : du 
jaune fluo, du bleu indigo ou 
encore du rouge flamboyant. 
Appliqués en aplat sur toute 
la paupière, fondu jusqu’à 
l’arcade sourcilière, ou 
même façon liner… Laissez 
parler vos envies ! Les com-
binaisons qui fonctionnent le 
mieux ? Du vert ou du bleu 
électrique sur les yeux mar-
rons, de l’orange ou du doré 
sur les yeux bleus et du rose 
ou violet sur les yeux verts.

Vos cheveux re-
graissent très rapi-
dement et vous 

souhaitez que cela cesse ? 
On vous dévoile l’astuce à 
absolument faire pour qu’ils 
restent propres plus long-
temps.

Racines grasses, cheveux 
plats trop rapidement… Les 
cheveux gras peuvent être 
un véritable fardeau au quo-
tidien. En effet, ils procurent 
une sensation d’inconfort et 
vous avez l’impression qu’ils 
ne sont pas propres : une sen-

sation très désagréable. Mais 
comment y remédier ? Une 
astuce toute simple peut vous 
aider à régler le problème.

Pourquoi j’ai les cheveux 
gras ?

Avant tout, il faut com-
prendre pourquoi vos racines 
regraissent très rapidement. 
Il existe plusieurs causes 
à ce phénomène. D’abord, 
vous utilisez peut-être des 
produits nettoyants trop 
abrasifs : le cuir chevelu se 
sent alors agressé et il pro-

duit du sébum en excès pour 
se protéger. Autres raisons 
possibles : la pollution et la 
poussière qui étouffent le 
cuir chevelu, l’utilisation 
d’eau trop chaude lors des 
shampooings, l’application 
de soin lavant en frottant 
le crâne… Mais pas de pa-
nique, voici comment évi-
ter qu’ils ne soient gras trop 
rapidement.

Comment éviter que mes 
cheveux regraissent vite ?

En plus d’opter pour un 

shampooing doux, de rincer 
ses cheveux à l’eau tiède et 
d’éviter les lavages trop fré-
quents… Il faut penser à net-
toyer sa brosse ! Cet outil de 
coiffage que l’on utilise tous 
les jours démêle et permet 
de répartir le sébum sur l’en-
semble de la chevelure. Mais 
de la poussière et du sébum 
peuvent rester sur les picots 
de votre brosse et se déposer 
à nouveau sur vos racines et 
les graisser lors du brossage. 
Il est donc impératif de la 
nettoyer au moins une fois 
par semaine.

La bonne méthode pour net-
toyer sa brosse à cheveux

Si vous avez une brosse en 
plastique, il vous suffit de 
la plonger dans une bassine 
d’eau contenant deux cuil-
lères à soupe de bicarbonate 
de soude et laissez tremper 
toute une nuit. Séchez-la le 
lendemain : elle sera comme 
neuve. Mais attention, si elle 
est en bois ou avec des fibres 
naturelles (idéales pour les 
cheveux fins), il ne faut pas 
la laisser dans l’eau trop 
longtemps au risque de l’abî-
mer.
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La scène médiatique 
en Algérie s’enrichit 
par la parution d’une 

nouvelle revue culturelle, 
intitulée «Fawassil», 
récemment publiée par 
l’établissement Echaab.
Le numéro zéro de cette revue 
mensuelle à vocation culturelle 
traite de divers thèmes 
intellectuels et artistiques, 
et consacre un dossier au 
Coronavirus, qui a impacté la 
vie de millions d’Algériens.
Placées sous le thème 
«Méditations au temps 
de la pandémie», cinq 

contributions de journalistes, 

chercheurs et universitaires 

à l’instar d’Oussama Ifrah 

et Boumediène Bouzid, ont 

mis sous les projecteurs les 

volets identité, le confinement 

et le post-confinement.
Participant également à la 
revue, Dr. El Yamin Ben Toumi 
a évoqué le projet intellectuel 
de Mohammed Arkoun sur les 
questions de l’indépendance 
et de l’amazighité.
Le numéro zéro de la revue 
s’est, par ailleurs, penché sur 
le Soi en philosophie à travers 
le parcours politique de 
l’historien et auteur Mouloud 
Kacem Naït Belkacem.
Dans le volet lettres et 
traduction, les lecteurs peuvent 
s’informer du parcours 
multimodal du romancier et 

traducteur Mohamed Sari, et 

tirer profit de la contribution 
de Bendif Allah sur les 

tendances discursives dans 

les écrits de Habib Sayah.

Le quatrième art n’étant pas 

en reste, la revue qui vient 

de voir le jour propose les 

articles de Mohamed Ben 

Saou et Ahcène Tlilani sur 

respectivement «L’histoire 

et le théâtre» et «l’industrie 

du spectacle dans le théâtre 

algérien : repères et célébrités».

L’acteur Ezzat El 
Alayli, l’un des 
monstres sacrés du 

cinéma égyptien, est décédé 
vendredi matin à l’âge de 86 
ans, a annoncé sa famille.
Diplômé de l’Institut 
supérieur d’art dramatique 
en 1960, cet acteur engagé 
a participé à plus de 70 
films entre 1962 et 2000.
Il est reconnu pour ses rôles 
dans des films dramatiques 

ou politiques traitant 
des questions liées à la 
pauvreté, à la paysannerie, 
à la patrie et la liberté.
Ses choix de personnages 
ont été marqués en 
particulier par le courant 
« réaliste » du cinéma 
égyptien (« La Terre », 
1968, « Le Vendeur d’eau est 
mort ! », 1977, « Le Collier 
et le bracelet », 1986, et « 
Citoyen Masri » en 1991.

L’homme à la filmographie 

impressionnante a eu à 

tourner dans des films 

algériens sous la direction 

du cinéaste Ahmed Rachedi 

dont on peut citer  « le 

Moulin de Mr Fabre » 

mais également avec le 

cinéaste mythique  Youcef 

Chahine dans «  le retour 

de l’enfant prodigue».

Dr. Salah Lombarkia 
a été un pionnier 
du théâtre dans la 

capitale des Aurès qui a 
contribué à l’enrichissement 
du mouvement théâtral 
national par ses textes, ses 
critiques et son enseignement 
académique, ont affirmé jeudi, 
à Batna des universitaires 
et comédiens lors d’une 
conférence littéraire 
consacrée à cette figure.
Les contributions de 
Lombarkia au mouvement 
théâtral ont été «un plus 
important pour le théâtre», 
ont estimé les intervenants 
durant la conférence tenue au 
théâtre régional de la ville en 
application des instructions 
de la ministre de la Culture et 
des Arts, Malika Bendouda, 
qui a tenue à ce que la première 
activité officielle de ce 
théâtre après sa rebaptisation 

au nom du Dr. Salah 
Lombarkia lui soit consacrée.
La conférence a connu 
ainsi la participation et 
l’intervention de plusieurs 
compagnons de route du 
défunt Lombarkia dont le 
comédien Chouaïb Bouzid et 
les élèves artistes du défunt 
dont Lotfi Bensebaa, Fouad 
Lebukh, Lahcène Chiba, 
Rachid Maâmria et Issam 
Khenouch qui ont évoqué 
les efforts et sacrifices faits 
par Lombarkia au service 
du mouvement théâtral 
dans la ville de Batna.
Bouzid Chouaïb a parlé du 
rôle de Lombarkia dans la 
constitution du «premier 
noyau» du théâtre à Batna 
et son travail mené depuis 
la moitié des années 1970 
pour former une génération 
de comédiens au travers des 
toutes premières pièces que 

furent «Ennar oua Ennour» 
et «El Felka» ainsi que de 
son rôle dans l’ouverture du 
théâtre régional et l’annexe 
des arts dramatiques.
De son côté, Dr. Djamel 
Saâdna, chef du département 
de la langue et de la littérature 
arabe à l’université Batna-1, 
a évoqué la passion pour le 
théâtre de Dr. Lombarkia qui 
fut à la fois un artiste, un auteur 
dramaturge, un critique et un 
enseignant du père des arts.
La conférence qui s’est 
déroulée en présence 
d’intellectuels et journalistes 
a été marquée par la 
distinction de la famille 
du défunt Lombarkia.
Le directeur de la culture, 
Omar Kebbour, s’est engagé 
à assurer la réédition d’un 
des œuvres du Dr.Lombarkia 
et à organiser conjointement 
avec l’université Batna-1 

un séminaire régional sur 
l’œuvre théâtrale et littéraire 
du  Dr. Salah Lombarkia.
Né le 5 avril 1948, Salah 
Lombarkia fut un auteur et 
un critique. Il a été le premier 
directeur du théâtre régional 
de Batna à son ouverture en 
1985. Considéré comme un 
des fondateurs du théâtre 
universitaire en Algérie, 
il est mort le 3 avril 2015.

La ministre de la Culture et 

des Arts, Malika Bendouda, a 

présidé au cours de sa visite 

effectuée dernièrementà 

la wilaya de Batna à la 

rebaptisation du théâtre 

régional de Batna aunom 

du Dr. Salah Lombarkia et 

avait indiqué que l’édifice de 
ce théâtre a été intégré à la 

liste du patrimoine national.

 Fawassil, 
une nouvelle revue culturelle voit le jour

Décès de l’acteur égyptien Ezzat El Alayli

Lombarkia, un pionnier du théâtre qui a contribué 
à l’enrichissement du théâtral national
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Chadwick Boseman 
a été nominé pour 
ses rôles dans «Da 5 

Bloods : Frères de Sang» et 
«Le Blues de Ma Rainey».
Même après sa mort, l’acteur 
star de Black Panther 
continue d’impressionner sur 
le petit écran. Mardi, l’acteur 
américain a été nommé à deux 
reprises aux NAACP Image 
Awards pour ses derniers 
rôles dans le film de Spike 
Lee «Da 5 Bloods : Frères de 
Sang», mais surtout dans «Le 
Blues de Ma Rainey». Ce film 
plonge le téléspectateur dans 

l’Amérique des années 20, 
rythmée par la musique de la 
légende du blues, Ma Rainey.
Peut-être une nouvelle 
récompense posthume pour 
la star du film de super-héros 
«Black Panther». A sa sortie 
en 2018, Chadwick Boseman 
avait acquis une renommée 
internationale pour son 
interprétation du roi T’Challa.
Depuis sa mort en août 2020 
à l’âge de 43 ans des suites 
d’un cancer du colon, les 
hommages à la carrière de 
l’acteur se sont multipliés.

L’Office national 
de la culture et 
de l’information 

(Onci) annonce le reprise 

de ses activités culturelles à 

l’adresse du jeune public au 

niveau de l’ensemble de ses 
espaces à partir de vendredi 5 
février, selon un communiqué 
de l’office.
L’Onci annonce une 
programmation à l’adresse du 
jeune public, chaque vendredi 
et samedi, comprenant des 
spectacles éducatifs et des 
pièces de théâtre pour enfants 
dans le strict respect des 
mesures de prévention contre 
la propagation du coronavirus.
Cette reprise concerne la salle 
Atlas à Alger, le complexe 
culturel Abdelouaheb Slim 
à Tipasa, la salle Isser à 
Boumerdes, la salle du 

8 mai 1945 à Kherrata 
(Bejaïa), la salle Ahmed 
Bey à Constantine et la salle 
Essaâda à Oran, précise le 
communiqué.
Cette reprise prévoit des 
représentation de spectacles 
comme «Le laboratoire 
de Ammou Hakim» de 
l’association «Masrah Al 
Ghad», «L’espace des bons 
élèves» de la coopérative 
culturelle «Semout», 
«L’environnement des 
enfants» du conteur Ramzi 
Djamoui, «Le facteur» de 
l’association «Fen Bladi» 
ou encore «Smissma» de la 

conteuse Khediri Hayat.
L’Onci, à l’instar de toutes 
les structures et établissement 
du ministère de la Culture et 
des Arts, avait suspendu ses 
activités de spectacle depuis 
le mois de mars 2020 dans 
le cadre de la lutte contre la 
propagation du coronavirus.
La ministre de la Culture et 
des Arts, Malika Bendouda 
avait donné instruction, le 
10 janvier dernier, pour la 
reprise des activités des 
établissements du secteur 
dans le strict respect des 
mesures de prévention.

La cinémathèque 
‘’Ennasr ‘’, située 
au centre ville de 

Constantine sera réouverte 
‘’dans le courant de l’année 
2021’’, après sa restauration 
qui a duré plusieurs années, 
a indiqué un communiqué 
publié mercredi sur le site 
officiel du Centre algérien de 
la cinématographie (CAC).
Le Centre algérien de la 
cinématographie procèdera 
en 2021 à l’inauguration de 
sa 13e salle de son répertoire, 
précise le document rappelant 
que la ministre de la Culture 
et des Arts, Malika Bendouda 
avait inauguré lundi soir, la 

salle ‘’Aurès’’ (Ex Colisée) 
de Batna, la 12e  salle 
appartement au réseau de la 
Cinémathèque Algérienne 
mise en activité et devant être 
géré par le CAC.
Au cours de la visite de 
Mme. Bendouda à Batna, 
le directeur du CAC, Salim 
Aggar, a présenté un exposé 
sur la salle Aurès  et les 
modifications effectuées dans 
le cadre de sa restauration, 
selon le communiqué qui a 
précisé que la ministre de 
la Culture et des arts, s’est 
félicitée de la réouverture 
de cet établissement culturel 
et s’est engagée à mobiliser 

les moyens nécessaires pour 
améliorer et consolider son 
activité.
Le directeur du CAC avait 
également indiqué que la salle 

Aurès lancera ses activités 
par l’organisation du Festival 
international du court métrage 
Imedghassen.
La salle Aurès de 310 places 

a été ré ouverte après une 
opération de restauration qui 
a duré plus de cinq ans, selon 
la même source qui a précisé 
que les travaux avaient été 
achevés en décembre 2019 et 
réceptionnés en 2020.
Selon le communiqué, la 
ministre de la Culture et des 
arts avait salué l’exposition 
des affiches des films de 
la révolution algérienne 
organisée à cette occasion 
par le CAC et avait reçu   
du directeur du CAC, ‘’la 
Saga de la Cinémathèque 
Algérienne’’, un livre  
commémorant les 50 ans de la 
création du Centre algérien de 

Onci : 

Reprise des activités culturelles à l’adresse du jeune public

Constantine

Réouverture courant 2021 de la cinémathèque  «Ennasr»

Chadwick Boseman nommé deux fois aux NAACP 
Awards 2021
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Grille de mots fléchés N° 2925   

 Solution de la grille précédente
1.r.p.o.r.o.a
2.petitschevaux
3.catherinette
4.jura.rune.ton
5.e.aero

6.yang.lin
7.ste.las
8.open.gel
9.ile.p.k.se.i
10.orl.salace.sv

11.aetite.armer

12.on.eleva.aime

13.tosse.lainee
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2925
Comment

jouer ?

solution      2924

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- ombrages

- delicate

- editeurs

- ene - cet

- lci - ah - e

- ai - creer

- indic - pc

- tsar - cle

- i - metro

- epi - aura

- reels - ex

- eure - ose

Verticalement:

- ode - laitiere

- medecins - peu

- blini - damier

- rite - cire - le

- ace - arc - tas

- gauche - cru - o

- etre - eplores

- sesterce - axe

 grille de mots croisés
n°2925

La villa la plus chère du monde 
est à vendre, et elle est Fran-
çaise ! 

La maison la plus chère du 
monde a été mise en vente. Elle 
se situe à Saint-Jean-Cap-Fer-
rat près de Nice ! Pour se l’of-
frir, il faudra faire de sacrées 
économies... Mais la villa est 
tout simplement magnifique ! 
Une somptueuse piscine olym-
pique, un parc botanique privé 
de plus de 141 600 m² et une 
histoire riche... C’est entre 
autres ce qui justifie la maison 
la plus chère du monde ! Située 
à Saint-Jean-Cap-Ferrat tout 
près de Nice, la villa Les Cèdres 
est actuellement à vendre pour 
un peu moins de 1 milliard 
d’euros. Ancienne maison de 
vacances du roi de Belgique 
La villa datant de 1870, appar-
tient aux propriétaires de la 
marque de boisson Campari. 
Elle dispose de 10 chambres, 
de 30 écuries mais aussi d’une 
chapelle. Ses jardins sont même 
considérés comme un patri-
moine national français par 
le gouvernement. La maison 
servait autre fois de résidence 
secondaire pour les vacances 
du roi de Belgique, Leopold II. 
Elle aurait également abrité des 
stars comme Charlie Chaplin et 
Elizabeth Taylor. Des acheteurs 
potentiels A ce jour, le bien 
immobilier qui avait été vendu 
le plus cher était un Château 
Louis XIV à l’extérieur de Pa-
ris, pour 275 millions d’euros 
au mois de décembre dernier. 
Malgré son prix exorbitant, la 
villa Les Cèdres auraient déjà 
intéressé de nombreux ache-
teurs potentiels, du Moyen-
Orient et des Etats-Unis... 
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Stumptown
07h00 Absolument stars 

10h15 66 minutes : grand format 

11h00 66 minutes : grand format 

11h45 66 minutes : grand format 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h30 Scènes de ménages 

14h20 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Stumptown 

21h55 Stumptown 

22h45 Stumptown 

23h35 Stumptown 

m6

The Voice, la plus belle voix

france 5
10h05 Consomag 

10h10 Dorine, d’un ciel à l’autre 

11h10 Roumanie 

12h10 Rêver le futur 

13h10 Serengeti  

14h05 J’irai dormir chez vous 

15h00 Destination 2024 

15h05 Silence, ça pousse ! 

16h10 La maison France 5 

17h40 C’est bon à savoir 

17h45 C dans l’air 

19h00 C l’hebdo 

20h00 C l’hebdo la suite 

20h20 Embarquement immédiat 

20h45 Laisse entrer la nature 

20h50 Echappées belles 

22h20 Echappées belles 

23h55 La p’tite librairie 

23h59 Cinéma de minuit 

11h20 Ovni(s) 

11h56 Le bureau des ovnis 

12h49 Les coulisses d’une création origi-

nale 

13h03 Boîte noire 

13h19 L’hebd’Hollywood 

13h37 Le cercle séries 

14h25 Vendée Globe, le sauvetage Escoffier 
14h57 Plateau sport 

15h10 Lyon / Montpellier 

17h13 Canal Sports Club 

18h21 Fulham / West Ham 

20h30 Canal Football Club - Samedi - 1re 

édition 

20h57 Avant-match Ligue 1 

21h02 Lens / Rennes 

22h58 Canal Football Club - Samedi - 

2ème édition 

23h55 Zapsport 

canal +

Secours Pop, la grande soirée

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h50 Petits plats en équilibre 

12h55 Météo 

13h00 Le Journal 

13h40 Grands reportages 

14h50 Reportages découverte 

16h10 Les docs du week-end 

17h50 50mn Inside  

19h00 50’ inside 

19h50 Petits plats en équilibre 

19h55 Météo 

20h00 Le journal 

20h40 Habitons demain 

20h45 Loto 

20h47 Nés pour bouger  

20h50 Quotidien express 

21h00 Météo 

21h05 The Voice 

23h40 The Voice 

11h50 Tout le monde veut prendre sa place 

12h45 Laisse entrer la nature 

12h50 Météo 2 

13h00 Journal 13h00 

13h20 13h15, le samedi... 

14h14 Météo 2 

14h15 Agissons avec Jamy 

14h25 Destination 2024 

14h30 Rencontres à XV 

15h05 Italie / France 

17h15 Rencontres à XV 

17h35 Angleterre / Ecosse 

19h55 Météo 2 

20h00 Journal 20h00 

20h30 20h30 le samedi 

20h53 Météo 2 

20h56 Les Etoiles du sport 

21h00 Vestiaires 

21h05 Secours Pop, la grande soirée 

23h32 On est en direct 

12h25 12/13 : Journal national 

12h55 Les nouveaux nomades 

13h35 Samedi d’en rire 

15h15 Les carnets de Julie avec Thierry 

Marx 

16h15 Les carnets de Julie 

17h05 Expression directe 

17h10 La p’tite librairie 

17h15 Trouvez l’intrus 

17h55 Questions pour un super champion 

18h58 19/20 : Météo régionale 

19h00 19/20 : Journal régional 

19h23 19/20 : Météo régionale 

19h30 19/20 : Journal national 

20h05 Jouons à la maison 

20h35 Tout le sport 

20h50 Laisse entrer la nature 

20h55 Météo 

21h05 Crime dans le Larzac 

22h35 Crime en Lozère 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Après un mariage précipité, Dex est 
engagée par la jeune épouse pour 
découvrir pourquoi son mari tenait 

tant à se marier rapidement. Hoffman lui vient en 

aide...

France 2 et Le Secours populaire, qui vient en aide aux per-
sonnes vulnérables et lutte contre l’exclusion, s’associent 
le temps d’une soirée solidaire et festive présentée par 

Daphné Bürki, marraine engagée de l’association. Une qua-
rantaine d’artistes - des chanteurs, des humoristes et des 
comédiens - seront présents au Cirque d’Hiver pour le lancement 
d’une grande tombola et appeler à faire un don : -M-, Vanessa Paradis, 
Catherine Ringer, Louane, Izïa Higelin, Michel Jonasz, JoeyStarr, Thomas Du-
tronc, Benjamin Biolay, Jane Birkin, Philippe Katerine, Julien Doré, Clara Lu-
ciani, Vianney, Camélia Jordana, Tété, Aurélie Saada, Cut Killer, Lord Kossity, 
Barbara Pravi, Angélique Kidjo, Florence Foresti, Jean Dujardin, Josiane Balas-
ko, Alex Lutz, Gilles Lellouche, Thomas Ngijol, Manu Payet, Sabrina Ouazani, 
François-Xavier Demaison, Elie Semoun, Patrick Poivre d’Arvor…

Pour cette dixième saison, Amel Bent et Marc La-
voine retrouvent leur fauteuil rouge, rejoints 
par Florent Pagny, qui fait son retour après 

trois ans d’absence, et Vianney, petit nouveau de 
l’équipe. Le télé-crochet commence par la traditionnelle 
épreuve des auditions à l’aveugle. Chaque coach séduit par un 
candidat venu interpréter un titre de son choix peut se retour-
ner afin d’espérer ajouter ce talent à son équipe. Chacun peut 
décider de «bloquer» l’un de ses camarades pour l’en empêcher, 
mais cette option ne peut être utilisée qu’une seule fois au cours 
de l’aventure.
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Le 19 février 2019, 
Karl Lagerfeld décé-
dait des suites de son 

cancer de la prostate, lais-
sant ses proches en deuil. 
Près de deux ans après sa 
mort, où en est sa succession 
? Éléments de réponse.
Deux hommes pour une seule 
couronne. Et un testament 
qui attise toutes les curiosi-
tés. Le 19 février 2019, Karl 
Lagerfeld tirait sa révérence, 
à l’âge de 85 ans. Après un 
éprouvant combat contre un 
cancer de la prostate, le créa-
teur a lâché les armes, lais-
sant le monde de la mode en 
deuil et des proches éplorés. 
Mais rapidement une ques-
tion a commencé à brûler 
les lèvres de son entourage : 
quid de son héritage ? Près 
de deux ans après son décès, 
le mystère reste (presque) 
entier. « Il y a sept héritiers 
principaux de Karl Lager-
feld. Sur la liste, je suis le 

plus haut, le premier héritier 
», se targuait Baptiste Giabi-
coni, tandis que l’entourage 
du Kaiser démentait cette in-
formation. « C’est n’importe 
quoi ! Il n’est même pas sur 
la liste des personnes convo-
quées chez le notaire pour 
l’héritage ! », s’était insurgé 
un proche auprès de Voici. 
Parmi les autres personnes 
à bénéficier de cet honneur, 
on retrouverait la personne 
qui s’occupe de Choupette, 
son filleul Hudson Kroenig 
ou encore celui qui était bien 
plus que son garde du corps 
et qui était présent jusqu’à 
son dernier souffle, Sébas-
tien Jondeau.

Pourquoi la succession 
de Karl Lagerfeld est au 

point mort ?
Le secret entourant ce tes-
tament ne fait qu’ajouter 
du piment, à l’instar de 
la guerre de l’héritage de 
Johnny Hallyday. Parce 

que là aussi, deux parties 
semblent s’affronter. D’un 
côté Sébastien Jondeau et de 
l’autre Baptiste Giabiconi. 
Les deux hommes « se dis-
putent le titre de fils préféré 
», rapporte Point de Vue ce 
mercredi 3 février. Et sans 

doute aussi leur part du gâ-
teau. « On est dans l’attente 
que l’inventaire se termine... 
Imaginez un homme comme 
Karl, toute sa vie, tout ce 
qu’il a pu accumuler donc ça 
prend du temps. On n’est pas 
pressés. Finalement, c’est 

bien que les choses prennent 
du temps et que tout ne se 
fasse pas tout de suite. On 
a le temps de se préparer 
parce que c’est un change-
ment de vie aussi », estimait 
le mannequin de 31 ans face 
aux caméras de 50 Minutes 
Inside.
Il fait bien de ne pas être 
pressé. La réalité serait en 
effet bien plus compliquée 
que cela. « La succession se-
rait au point mort, l’expert-
comptable est introuvable 
», assure Point de Vue, tan-
dis que Sébastien Jondeau 
confirme dans les colonnes 
du Figaro que la succession 
« n’est toujours pas finie ». 
Si bien que lui-même ne sait 
pas ce dont il héritera, pré-
cise le quotidien. Un casse-
tête qui est loin d’être résolu 
et qui devrait encore alimen-
ter de nombreuses discus-
sions.

Chris Pratt a été obligé 
de se défendre d’être 
l’auteur de tweets 

racistes et islamophobes. La 
star des Gardiens de la Ga-
laxie s’est retrouvé au cœur 
d’une nouvelle controverse 
ce mercredi quand des inter-
nautes ont reposté ce qui est 
présenté comme une série 
d’anciens messages de l’ac-
teur, particulièrement racistes 
(il utilisait le mot « nègre »), 
islamophobes (il reconnais-
sait avoir « peur des musul-
mans »), voire sexistes.
Les posts sont censés dater 
de 2012 et 2013, donc bien 
avant que l’acteur ne soit de-
venu une des stars hollywoo-
diennes les plus populaires. 
Ses agents ont répondu de 
manière très ferme à TMZ, 
affirmant que ces tweets 
étaient faux et que la star 
n’avait jamais rien envoyé de 
similaire.
« Chris n’a jamais tweeté 
les choses choquantes qui 
circulent depuis hier. Toute 
suggestion qu’il pourrait en 
être l’auteur est totalement 
fausse mais aussi, et surtout, 
diffamatoire », peut-on lire 
dans le démenti relayé par la 
publication.

Pas classe
Parmi les tweets relayés 
sous le hashtag #RIPChris-
Pratt, un seul a été identifié 
comme réel. L’interprète de 
Star-Lord y fait une blague 
de mauvais goût sur les parti-
cipantes au concours de Miss 
America, affirmant qu’elles 
« ressemblent toutes à Miss 
Affamée ». Rien qui soit de 
nature à « cancel » la star. 
Le tweet apparaît d’ailleurs 
toujours sur son compte, or 
aucun des autres messages 

relayés n’existe, et ses agents 

insistent sur le fait qu’il n’a 

jamais effacé le moindre post.

L’acteur s’était déjà retrouvé 

ciblé par de nombreuses cri-

tiques lorsque Elliot Page lui 

avait reproché de fréquenter 

l’église Hillsong, qu’il décri-
vait comme « anti-LGBTQ 

». Chris Pratt s’était alors 

défendu, affirmant que rien 
ne pouvait être plus éloigné 

de la vérité.

Critiquée pour son 
film Music qui pré-
sente une ado autiste, 

incarnée par une danseuse 
neurotypique (qui n’est pas 
autiste), la chanteuse Sia a 
promis qu’elle avait « enten-
du les critiques ». Alors que 
son film est nominé aux Gol-
den Globes dans la catégorie 
Meilleur film musical ou de 
comédie, Sia s’est expliquée 
dans des tweets sur cette 
polémique, dans laquelle on 
lui reproche de ne pas donner 
la primauté à des acteurs et 
actrices autistes et de montrer 
des scènes de contention.
La chanteuse a tweeté « je 
suis désolée », après avoir 
promis qu’un message appa-
raîtrait au début du film. Le 
message en question, selon 
Variety, explique notamment 
que son film « ne promeut ni 

ne recommande en aucun cas 
l’usage de la contention sur 
les personnes autistes ». Les 
scènes de contention, ajoute 
la chanteuse, seront coupées 
au montage avant la diffusion 
publique.
Après avoir tweeté ces mes-
sages, Sia a désactivé son 
compte Twitter. La chan-
teuse s’est déjà expliquée en 
novembre dernier sur cette 
polémique, affirmant avoir 
« essayé » de travailler avec 
une personne autiste pour son 
film. « J’ai vraiment essayé 
de travailler avec une jeune 
fille non verbale sur le spectre 
de l’autisme et elle a trouvé 
cela déplaisant et stressant», 
avait-elle expliqué. Une péti-
tion demandant « d’annuler 
» le film Music a rassemblé 
quelque 17.000 signatures.

Mort de Karl Lagerfeld

où en est sa succession ?

« Music » : 

sia s’excuse auprès des 
personnes autistes

chris Pratt dément être l’auteur de 
tweets racistes et islamophobes



A la mémoire de mon défunt 
père BICHA Mohamed  

dit « Hocine »
Sept années sont déjà passées où tu nous 

as quittés un 05 février 2014, pour un monde 
meilleur…une date fatale pour toute la 

famille…en réalité tu ne nous as jamais quittés, 
nous t’avons toujours dans nos cœurs.  Mais 

nos pensées pour toi ont effacé le temps.Allah 
le tout puissant, a voulu que tu rejoignes un 
monde meilleur et sa volonté fut accomplie.

Tu étais parti de bonne heure comme tu 
l’as vécu toute ta vie…tes souvenirs sont 

certes douloureux mais ils resteront toujours ancrés dans nos 
mémoires…rien ne s’effacera de ta sublime image et de ta noble 

personne gravée dans  nos cœurs et dans nos esprits nous ta 
famille pour l’éternité et rien ne pourra jamais atténuer ni notre 

douleur, ni cicatriser notre profonde plaie. 
Cher père tu n’es plus là où tu étais mais tu demeures partout 
là où nous sommes… Tu étais l’homme exemplaire au grand 

cœur, simple, sociable…toujours souriant plein de douceur et de 
générosité…Une image qui restera à tout jamais gravée  dans   

les mémoires de ceux qui t’ont côtoyé et approché. 
Les affres de ton absence sont une torture au quotidien tel un 
mal incurable. Tu as laissé un grand vide que rien ne pourra 

combler.
Tes fils, tes filles et tes petits enfants ne t’oublieront jamais. 
Nous joignons nos prières à celles de tous ceux et celles qui 

t’ont connu et aimé pour qu’Allah le Tout Puissant t’accorde sa 
miséricorde et que son vaste Paradis soit ta demeure éternelle.

Repose en paix cher père …
ننن ننن ن ننن نننن نننننن

TON FILS BICHA SALIM
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